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A CONJUNTURA 
POLÍTICA DO 
BRASIL HOJE

A política brasileira está em uma fase 
conturbada, com o país enfrentando desafios 
em vários aspectos. A gestão do governo federal 
tem sido alvo de críticas de muitos setores 
da sociedade, incluindo a oposição política, 
empresas e organizações da sociedade civil.

O principal problema é a gestão da 
economia, que tem sido afetada pelos 
reflexos da pandemia de COVID-19 e 
pela falta de medidas eficazes para a 

jornalismo@cinformonline.com.br
Edvar Freire Caetano | jornalista DRT | 591/SE

1/3



ANO 4 - ED. 282 - 6/3/2023  -  7

2/3EDITORIALOPINIÃO

recuperação. A inflação continua alta, o 
desemprego, embora em queda, é elevado 
e a dívida pública cresce a cada dia. Além 
disso, a corrupção ainda é vista como um 
obstáculo para a administração pública 
eficiente e a política social ainda carece de 
políticas mais eficazes.

Em meio a tudo isso, a população tem se 
sentido desencantada com a política e a gestão 
pública, o que tem afetado a confiança na 
democracia e nas instituições. A polarização 
política também tem sido um obstáculo para a 
solução dos problemas, com partidos e líderes 
políticos se fechando em suas posições sem 
buscar soluções em conjunto.

A solução para esses problemas não será 
fácil, mas é possível. É necessário que o 

O principal problema é a gestão 
da economia, que tem sido afetada 

pelos reflexos da pandemia de COVID-19 
e pela falta de medidas eficazes 

para a recuperação.
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governo federal busque soluções para os 
problemas econômicos e sociais, de forma a 
garantir a estabilidade do país e a melhoria 
da qualidade de vida da população. Além 
disso, é importante que as instituições 
sejam fortalecidas e a corrupção permaneça 
combatida de forma efetiva.

Em resumo, a conjuntura política do Brasil 
em fevereiro de 2023 é desafiadora, mas 
há esperança de mudanças positivas se 
houver uma gestão eficiente, soluções para 
os problemas e a união de todos em prol do 
bem-estar do país.
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Em diversos municípios sergipanos a 
classe política já começa a se movimentar 
de olho nas eleições do próximo ano. Alguns 
prefeitos estão atentos sobre a necessidade 
de articular suas reeleições e outros não 
querem abrir mão de participar do processo 
sucessório. O mesmo vale para os vereadores 
espalhados pelas diversas cidades do nosso 

OPINIÃO
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Estado. Nesse caso há uma preocupação a 
mais: como não temos mais coligações, em 
2024 as dificuldades para a formação de 
chapas serão ainda maiores. 

O grande impasse, para a maioria dos 
partidos, será buscar candidatos para 
disputar a eleição do próximo ano para 
vereador. Quem está sem mandato não 
quer nem ouvir falar em concorrer com os 
atuais mandatários, porque entendem que 
apenas “servirão de escada” para quem 
já tem mandato buscar a reeleição. Já os 
atuais vereadores vão precisar repetir os 
deputados estaduais em 2022 e “concentrar 
a forças” em poucas legendas, numa 
espécie de “roleta russa”. 

Sobre os candidatos a prefeito, existem 
divergências políticas nos mais variados 
municípios; algumas, históricas, são 
difíceis de serem superadas; outras podem 
ser resolvidas com um bom diálogo e 
considerando que o entendimento político 
será positivo para os dois lados. O problema 
é que, neste momento, os agrupamentos 

2/11CINFORMANDOOPINIÃO
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pensam mais em si do que na população 
em geral, o que é muito ruim e pode ter um 
reflexo negativo junto ao eleitorado.

Em síntese, tanto para quem tem 
mandato como para quem sonha com uma 
cadeira num parlamento ou no comando do 
Executivo, a realidade é a mesma: é preciso 
intensificar não apenas a articulação política, 
mas os serviços prestados à população; a 
eleição é apenas no próximo ano e quem 
chegar “no apagar das luzes”, além de perder 
tempo, ainda correrá o risco de gastar o 
que não tem para ter êxito e ficar com uma 
grande decepção. Planejamento é a palavra 
de ordem de olho em 2024...

VEJA ESSA!
Semana passada a reportagem do Cinform 
On Line conversou com a vereadora de 
Aracaju, Sônia Meire (PSOL). Dentre as 
preocupações de seu mandato, uma delas é 
sobre a situação das feiras livres da capital. 
Este colunista reforça o quanto é humilhante e 
desmoralizante o que tem sido proporcionado 
aos usuários das feiras livres de Aracaju!
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E ESSA!
Banheiro químicos, quando colocam, estão 
sem higienização para o uso; mercadorias 
sendo ofertadas sem o menor critério de 
asseio; não se encontra um freezer para 
manutenção dos produtos perecíveis 
ofertados; lonas rasgadas que molham as 
pessoas e não protegem os feirantes; uma 
desordem total e um péssimo serviço ofertado 
à comunidade! Este colunista estranha o 
“silêncio” do Ministério Público diante de tanto 
desrespeito com o consumidor aracajuano! Já 
passou da hora de agir...

BOMBA!
Este colunista recebeu uma informação 
preocupante e faz um alerta ao governo 
do Estado: um auxiliar do governador 
Fábio Mitidieri, que comanda um órgão da 
administração, estaria “metendo os pés pelas 
mãos” e pode até prejudicar todo o coletivo. 

EXCLUSIVA!
Outras duas pessoas também teriam 
procurado um político da oposição 
que prometeu se aprofundar sobre as 
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informações. A coluna alerta e chama a 
atenção do governador, que está iniciando 
“um novo tempo” na política de Sergipe, 
porque acredita na sua vontade de acertar 
e por entender que ainda tem muita água a 
passar debaixo da ponte...

SINDISAN COM LUCIANO I
Nessa sexta-feira (3) dirigentes do SINDISAN 
estiveram em Itabaiana para dialogar com 
o deputado estadual Luciano Bispo (PSD), 
ex-presidente da Assembleia Legislativa 
de Sergipe (Alese), sobre a necessidade de 
fortalecimento da Companhia de Saneamento 
de Sergipe (DESO) como empresa pública 
e reforçar a luta contra qualquer forma de 
privatização da empresa.

SINDISAN COM LUCIANO II
O encontro aconteceu no escritório político do 
parlamentar e contou com as participações 
de Silvio Sá, presidente do SINDISAN; Sérgio 
Passos e Iara Nascimento, secretário-geral 
e diretora de Administração e Finanças do 
sindicato; dos vereadores Anderson Catulino 
(PSD) e Ivoni Andrade (MDB), que intermediou 
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a reunião; Leila Angélica, dirigente da CUT de 
Sergipe; e Vitor Almeida, gerente de Operações 
da DESO de Itabaiana.

RICARDO MARQUES I
O ano começou mais uma vez com mães 
desesperadas buscando vagas nas escolas 
para os filhos e o assunto foi levado durante 
diversas vezes para a Câmara Municipal 
de Aracaju através do vereador Ricardo 
Marques (Cidadania) que defende que a 
educação é essencial e deve ser prioridade 
nas gestões públicas.

RICARDO MARQUES II
Ricardo Marques se reuniu com representantes 
da Educação de Aracaju e do Estado, 
apresentou as necessidades e demandas da 
população, levou sugestões para solucioná-
los e pediu uma explicação sobre a falta de 
planejamento.

RICARDO MARQUES III
“Estive com o secretário Municipal da 
Educação, Ricardo Abreu, e também com a 
diretora estadual da Educação, professora 
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Gilvania. Apresentei um conjunto de 
demandas ao lado de mães dos Bairros 
Santa Maria, São Conrado e Mosqueiro. 
Tratamos da situação das crianças que 
não conseguiram vaga regular durante o 
processo de matrícula on-line e também 
do transporte dessas crianças para escolas 
fora da região onde elas moram. As reuniões 
foram produtivas e já apresentaram 
resultados”, disse Ricardo Marques.

GEORGEO PASSOS
Em entrevista ao Cinform On Line, nesta 
edição, o deputado estadual Georgeo Passos 
(Cidadania) confirma sua pré-candidatura a 
prefeito de Ribeirópolis. “Nosso agrupamento 
terá cabeça de chapa na próxima eleição 
municipal. E, sim, estou colocando o meu nome 
como pré-candidato a prefeito de Ribeirópolis, 
no entanto, ele merece ser validado antes por 
todos que fazem parte do nosso agrupamento 
na cidade. Afinal de contas, ninguém é 
candidato de si próprio”.

DOM CARLOS ALBERTO I
O Bispo da diocese de Itabuna (BA), Dom 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Carlos Alberto dos Santos, através do seu 
advogado, Raphael Costa Mota, emitiu nota de 
esclarecimento sobre matéria divulgada pela 
imprensa, de que “fora professor fantasma da 
rede estadual de ensino de Sergipe, por mais 
de 16 anos, sem trabalhar e era acobertado e 
protegido por políticos poderosos, e que teria 
sido condenado, pela Justiça do Estado, a 
devolver aproximadamente R$ 800 mil”.

DOM CARLOS ALBERTO II
A nota explica que “embora tenha sido 
instaurado processo administrativo disciplinar 
para apurar um suposto abandono de 
emprego, o bispo Dom Carlos Alberto dos 
Santos ajuizou ação na justiça, com para 
anular a decisão que determinou a sua 
demissão por abandono de cargo. Logo, como 
a legalidade do ato que motivou a demissão 
ainda está sendo discutida judicialmente, não 
poderia ser divulgado que foi condenado e 
demitido por ser funcionário fantasma, como 
erroneamente foi veiculado pela imprensa”.

DOM CARLOS ALBERTO III
Segundo ainda a nota, “quanto às 

CINFORMANDOOPINIÃO
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informações de que o Bispo é acobertado 
por políticos poderosos e foi condenado 
a devolver aproximadamente R$ 800 mil 
aos cofres públicos, não é verdade”. E 
explica: “No tocante à primeira assertiva 
não há dúvida que é uma retórica falaciosa, 
mormente porque se fosse realmente 
protegido por autoridades influentes não 
seria instaurado um processo disciplinar 
para apurar suposto abandono de emprego”.

NÃO FOI CONDENADO
A nota diz ainda que “resta evidenciado que, 
ao contrário do que noticiaram os meios de 
comunicação, o bispo Dom Carlos Alberto não 
foi condenado, especialmente porque ainda 
não tomou conhecimento formal de qualquer 
ação ajuizada em seu desfavor”. E mais: “Sendo 
assim, também não se sustenta à informação 
de que foi condenado a restituir aos cofres 
públicos a quantia R$ 778.127,59”.

ALÔ ZEZINHO SOBRAL!
A coluna tem consciência da vontade 
de acertar do secretário de Estado da 
Educação e, para contribuir, o titular deste 

CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 282 - 6/3/2023  -  19

10/11

espaço chama a atenção para inúmeras 
dispensas de licitação que foram realizadas 
na Pasta, muitas vezes em que os preços 
contratados foram o valor máximo 
permitido pelo órgão. Não custa lembrar 
que as licitações abertas para os mesmos 
serviços são contratadas com 30% a 35% 
do valor estabelecido como teto...

OLHO NA ENGENHARIA!
Zezinho Sobral já promoveu uma série de 
mudanças na Secretaria, mas o setor de 
Engenharia do órgão é alvo de denúncias 
sobre supostos desmandos e até prejuízos 
incalculáveis para o erário público. Será que 
o secretário tem conhecimento desse fato? 
Que até uma empresa recém-criada (menos 
de 30 dias de existência) foi acariciada com 
uma dispensa de licitação pelo órgão e com 
o valor máximo permissível? É bom ficar de 
olhos bem abertos...

OLHA O TCE!
Por meio da Escola de Contas Conselheiro 
José Amado Nascimento (Ecojan), o Tribunal 
de Contas do Estado de Sergipe (TCE/

CINFORMANDOOPINIÃO
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SE) promoveu nos dias 2 e 3, o seminário 
“Nova Lei de Licitações e Contratos”. A 
capacitação foi realizada para o público 
de gestores e servidores das prefeituras, 
câmaras municipais, governo do estado e do 
próprio TCE/SE.

LUIS ALBERTO MENESES
O conselheiro Luis Alberto Meneses abriu 
o evento dando destaque à importância 
desse tipo de capacitação e ao caráter 
pedagógico do TCE. “Esperamos que esta 
capacitação técnica contribua para que 
sejam sanadas as dúvidas a respeito da 
Lei pelos ilustre palestrantes do evento. 
Desde 2021, ainda na edição da Lei, o TCE 
promove eventos nos moldes deste de hoje, 
isto é muito importante porque não há 
política pública sem licitação”.

CINFORMANDOOPINIÃO
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A reportagem do Cinform On Line 
conversou com o novo líder do governo Fábio 
Mitidieri (PSD) na Assembleia Legislativa, 
o deputado estadual Christiano Cavalcante 
(União). Na oportunidade ele traça as suas 
metas para a Legislatura que se inicia, exalta 
o voto de confiança do chefe do Executivo, 
a boa aceitação que recebeu dos colegas da 
bancada de situação e de suas estratégias para 
dialogar com a oposição e com os movimentos 

GEORGEO CONFIRMA 
PRÉ-CANDIDATURA

EXCLUSIVO

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/13

 lDeputado não descarta diálogo 
com adversários, desde que seu grupo 

esteja “encabeçando” a chapa

A PREFEITO DE RIBEIRÓPOLIS
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sindicais. Ele também fala da relação que já 
começou a construir com o secretariado do 
governador e ressalta seu compromisso com 
as pautas municipalistas. Confira a seguir, e na 
íntegra, esta breve entrevista: 

CINFORM ON LINE: Iniciando a entrevista, 
apesar de não termos ainda 100 dias de 
governo, qual a sua avaliação da gestão de 
Fábio Mitidieri até agora?

Georgeo Passos: No momento, seria muito 
precoce, até temerário, fazer qualquer tipo 
de avaliação da gestão de Fábio, uma vez que 
só completou 60 dias. Contudo, ainda vemos 
mais euforia do que uma efetividade nas 
ações. Não consigo visualizar que algum setor 
teve mudança radical positiva. Percebemos 
ainda que as pessoas estão, em algumas 
secretarias, batendo cabeça e tentando fazer 
com que as coisas aconteçam, mas que ainda 
não conseguiram engrenar. Logicamente, 
mesmo sendo oposição, não faço oposição do 
“quanto pior, melhor”. Espero que realmente 
o Governo deslanche, que por exemplo, não 
deixe a alíquota modal do ICMS aumentar 
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3/13

para 22% no final desse mês, tornando-a uma 
das maiores do Brasil, superando Alagoas e 
Bahia. Logo, até o presente momento, não 
houve nenhuma ação que enchesse os olhos 
dos sergipanos e sergipanas.

ENTREVISTAPOLÍTICA
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Como você analisa o início do trabalho 
do ex-deputado Zezinho Sobral a frente 
da Educação Pública de Sergipe? Pelo 
que estou acompanhando, percebo que o 
secretário Zezinho (ex-engavetador de projetos 
na ALESE) fez uma série de mudanças, 
principalmente na equipe da Secretaria. E 
isso em um momento muito delicado, que é 
o início das aulas, o que causou transtornos. 
No momento em que a formação das equipes 
teve início, recebi notícias de que alguns 
casos tiveram interferência política para a 
nomeação de coordenadores e secretários 
em algumas escolas estaduais – algo que, 
inclusive, relatamos na Assembleia. Outros 
problemas, como itens que foram prometidos 
pelo Governo, como materiais escolares, não 
estavam prontos no momento em que as aulas 
iniciaram. Não podemos esquecer também 
da promessa feita pelo Governo de reformular 
a carreira do magistério, por exemplo, e 
também da necessidade de concurso público, 
do pagamento do piso dos professores. 
Então, tudo isso gera dentro da comunidade 
escolar uma certa atenção. O que só o tempo 
nos dirá é se realmente o secretário vai agir 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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tecnicamente, pois percebo no momento que 
ele está agindo mais politicamente. Aliás, ele 
saiu recentemente da Assembleia Legislativa 
para o cargo de vice-governador. No entanto, 
acho que ainda está muito presente a figura do 
Zezinho político, e não o gestor de uma área 
vital, que é a Educação.

E quanto à Secretaria de Saúde e seus 
diversos setores? Qual a avaliação? O 
atual secretário de saúde, antes de ser 
nomeado para o cargo, teve a oportunidade 
de ser superintendente do SUS. Também 
foi superintendente executivo da própria 
Secretaria de Saúde. Por esta razão, imaginei 
que ele poderia iniciar de uma forma mais 
efetiva. No entanto, estamos recebendo 
notícias sobre falta de medicamentos e 
insumos no Hospital de Urgência de Sergipe, 

ENTREVISTAPOLÍTICA

Me traz preocupação por não 
passar uma certa segurança de que 

vai conseguir transformar em 
realidade o turismo em Sergipe”
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além de filas para a realização de cirurgias. 
Isso, logicamente, chama muita atenção, 
afinal, está no início da gestão. Espero que 
ele consiga fazer com que a engrenagem 
dessa tão importante secretaria rode. Muitas 
pessoas dependem da saúde pública. Temos 
também a obra do Hospital do Câncer, onde 
esperamos que finalmente seja concluído, 
pois é um discurso que se arrasta há muitos 
e muitos anos. Que os hospitais regionais 
também possam melhorar seu atendimento e 
que o secretário não esqueça da valorização 
dos servidores (aqui, lembramos, por exemplo, 
do piso da enfermagem). É essencial também 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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que a pasta consiga interagir com os colegas 
das secretarias municipais para que a atenção 
básica, que é responsabilidade dos municípios, 
possa evoluir. Com isso, a rede terá assistência. 
Assim, aqueles que precisam de atendimento 
terão mais tranquilidade e dignidade.

Há quem diga que o governo de Fábio é 
“uma continuação de Belivaldo Chagas”, 
mas o novo governador promoveu muitas 
mudanças no secretariado. Como você 
analisa este momento de transição 
administrativa? Não temos como dizer 
o contrário: Fábio Mitidieri é sim uma 
continuação do Governo de Belivaldo. 
Afinal de contas, fazem parte do mesmo 
agrupamento político e ele foi eleito com a 
ajuda do ex-governador. Lógico que, após 
assumir, Fábio modificou algumas peças 
enquanto outras permaneceram – peças 
não somente de Belivaldo, mas também de 
outras gestões. Neste momento de transição, 
não vemos também o governo num ritmo 
acelerado. Entendo até como natural que 
algumas pessoas ainda estejam analisando 
como vão agir, mas é o momento de acelerar. 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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Vejo dificuldades em algumas secretarias 
para as coisas andarem de verdade.

Qual a área do governo atual que mais 
lhe causa preocupação e qual segmento 
lhe transmite mais credibilidade? Por 
que?Nesse primeiro momento, creio que a 
pasta do turismo. É uma área que foi bastante 
falada pelo então candidato Fábio Mitidieri. 
Mas, o que foi apresentado até o momento, me 
traz preocupação por não passar uma certa 
segurança de que vai conseguir transformar 
em realidade o turismo em Sergipe, inclusive, 
gerando empregos. Uma pasta infelizmente que, 
muitas vezes, serve de moeda de troca para os 
governos. Uma pasta tão importante, mas com 
pouca efetividade. Esperamos que melhore.

Agora, oficializado líder da oposição, 
como tem sido o trabalho na Assembleia 
Legislativa? Já conversou com seus colegas 

Continuamos fazendo oposição com 
responsabilidade, trazendo temas 

importantes para debates”
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de bancada? Tem promovido reuniões neste 
sentido? Retornamos à liderança da oposição, 
pois já tinha sido líder no meu primeiro 
mandato. Para mim, é o reconhecimento do 
nosso trabalho na Assembleia. Neste primeiro 
momento, já tomamos, em conjunto com 
os colegas de bancada, algumas decisões – 
em especial para a formação das comissões 
permanentes da Casa. Em todas elas a oposição 
tem representantes. Isso foi feito ouvindo os 
demais colegas para essa distribuição. Estamos 
sempre conversando, dialogando, traçando 
estratégias e também conhecendo um pouco 
mais os deputados e deputada que estão 
conosco nessa caminhada de oposição.

A mudança de gestão alterou o seu estilo 
de trabalho na Alese ou tudo continua como 
antes, com a oposição tendo vez e voz na 
Casa? Não. Continuamos fazendo oposição 
com responsabilidade, trazendo temas 
importantes para debates com os demais 
parlamentares. E mesmo com a mudança de 
direção na Casa não temos porque mudar 
o nosso estilo. Só esperamos que o novo 
presidente possa dar um pouco mais de 
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atenção a oposição, inclusive, pautando os 
nossos projetos de lei, que protocolamos na 
Casa, por exemplo.

E quanto ao líder do governo? Como tem 
sido sua relação com ele? Já conversaram 
sobre os embates que teremos pela frente? 
Como fazemos uma oposição com bastante 
responsabilidade, já conversamos com o líder 
do governo, uma relação tranquila e com 
respeito. Lógico, que cada um defendendo o 
que acredita. Tenho certeza, que a missão dele 
é bem mais árdua e difícil que a minha, afinal de 
contas, muitos temas ele vai ter que defender o 
indefensável e tapará o sol com peneira.

Sem parlamentares com história no 
sindicalismo é natural que os movimentos 
sociais e centrais sindicais apostem no seu 
mandato para a defesa de algumas pautas 
na Alese. Você já tem sido procurado neste 
sentido? Sim. Nosso mandato sempre foi 
muito procurado, inclusive, atualmente. Pelo 

Espero que realmente 
o Governo deslanche”
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que você mencionou na pergunta: nosso 
gabinete estará sempre de portas abertas para 
ouvir, receber as sugestões, as ideias e para 
defendermos o que entendemos ser correto, 
na tribuna da Assembleia. E, lógico, nesse 
ponto específico, de sindicatos, já fizemos 
uma cobrança, na última semana, durante 
uma votação dos projetos que reajustaram 
salários dos servidores do Tribunal de Justiça, 
Ministério Público, bem como dos membros do 
TJ, MP e TC. E nós falávamos que, no momento, 
só o Poder Executivo, através do governador, 
ainda não cumpriu com sua obrigação de, 
pelo menos, encaminhar um projeto de lei 
dando, pelo menos, a recomposição das 
perdas inflacionárias para os seus servidores. 
E a nossa voz estará sempre à disposição 
dessa pauta, bem como para lutar por 
melhores condições de trabalho; para que eles 
desempenhem motivados as suas respectivas 
missões perante a sociedade.

Com exclusividade, para esta reportagem, 
você é pré-candidato a prefeito de 
Ribeirópolis no próximo ano ou o grupo 
vai lançar outro nome? Uma coisa é certa: 

11/13ENTREVISTAPOLÍTICA
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nosso agrupamento terá cabeça de chapa 
na próxima eleição municipal. E, sim, estou 
colocando o meu nome como pré-candidato a 
prefeito de Ribeirópolis, no entanto, ele merece 
ser validado antes por todos que fazem parte 
do nosso agrupamento na cidade. Afinal de 
contas, ninguém é candidato de si próprio.

Existe alguma possibilidade de 
composição com o atual prefeito ou com o 
grupo da ex-prefeita Uita Barreto? Lógico 
que nós estamos abertos ao diálogo, tanto 
em relação ao prefeito como em relação ao 
grupo da ex-prefeita. No entanto, fazemos uma 
ressalva, nosso grupo não pode ser coadjuvante 
na próxima eleição, afinal de contas, tem uma 
grande história política em Ribeirópolis, bem 
como serviço prestado, assim sendo, nosso 
agrupamento tem que ser protagonista. Nesse 
sentido, entendo que qualquer composição que 
venhamos a fazer deve ser abrindo a vaga para 
um candidato (a) de vice-prefeito. Respeitamos 
os demais grupos na cidade, mas não temos 
o porquê de abrir mão da cabeça de chapa. 
Se alguém quiser fazer a composição nesse 
sentido lógico que iremos dialogar. Caso não, há 
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uma grande probabilidade de no próximo ano 
existirem três ou mais candidaturas a prefeito 
na cidade de Ribeirópolis.

Concluindo a entrevista, sua presença 
maior em Ribeirópolis pode lhe deixar mais 
distante das disputas na Grande Aracaju? 
Seu grupo terá candidatos próprios em 
outras cidades do Agreste? Lógico que nós 
temos além da missão municipal, na condição 
também de Presidente Estadual do Cidadania, 
temos a questão estadual, por isso já estamos 
fazendo um planejamento com reuniões para 
que tenhamos o máximo de candidaturas 
pelo nosso partido. Iremos trabalhar, além 
de Ribeirópolis e estaremos participando de 
eleições em Moita Bonita, Nossa Senhora 
Aparecida, São Miguel do Aleixo, que é a nossa 
base eleitoral, bem como em outras cidades, 
inclusive, fora da região Agreste. Já com relação 
à disputa de Aracaju, lógico que não podemos, 
neste momento, descartar, mas avaliar com 
muito carinho também essa possibilidade.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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elenaldosantana@yahoo.com.br
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JORNALISTA

EDIÇÃO 274

SERGIPE INICIA 
CAMPANHA COM 

TORCEDORES
O Clube Sportivo Sergipe iniciou uma 

campanha para arrecadar, via pix, um volume 
financeiro para compensar o prêmio perdido 
durante a desclassificação na Copa do Brasil, 

contato@sergipepress.com.br
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PARACICLISMO
Neste final de semana ocorreu a primeira etapa 
da Copa Brasil de Paraciclismo, na cidade 
de Ribeirão Preto/SP. O paradesportista 
sergipano, Ulisses Freitas, venceu a primeira 
etapa da Copa Brasil de Paraciclismo, na 
Categoria H4 Handbike, seguido de outro 

naquela partida misteriosa, que resultou no 
empate com a equipe do Rio de Janeiro, o 
Botafogo. “Não deixaram o Sergipe escrever 
a história que realmente merecíamos, uma 
história que além de emblemática, mudaria 
os rumos financeiros do nosso clube em 
2023, nos ajudando a tornar o Gipão cada 
vez mais forte”, diz a nota da campanha. 
Segue chave pix: 13.073200/0001-16
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REPRESENTAÇÃO 
A Federação Sergipana de Futebol (FSF) 
informa que nesta sexta-feira (3), enviou 
juntamente com o Club Sportivo Sergipe, uma 
representação para a Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) contra a arbitragem da 
partida entre Sergipe e Botafogo ocorrida na 
última quinta-feira (2), na Arena Batistão pela 
primeira fase da Copa do Brasil. A partida foi 
marcada por acréscimo no segundo tempo 
não condizente com o esperado sendo 
aplicado pelo árbitro da FIFA, Bráulio da Silva 
Machado. O clube visitante marcou o gol de 

sergipano com medalha de prata, Rayr Barreto, 
do município de Itabaiana. O terceiro lugar 
ficou com Juan Silva, de São Paulo.
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ATLETISMO
A Confederação Brasileira de Atletismo 
(CBAt) assinou Acordo de Cooperação com 
a Universidade Federal do Sergipe (UFS), 
que tem por objetivo executar o programa 
de desenvolvimento do atletismo no Estado. 
Aracaju também vai ser sede pela primeira vez, 

empate 40 segundos após ultrapassar os 
nove minutos de acréscimo. Além disso, há 
a discussão do escanteio que originou o gol 
de empate. A bola saiu em tiro de meta para 
o Sergipe, mas a arbitragem não marcou, 
prejudicando o time sergipano, que dependia 
do resultado para seguir na competição.
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SERGIPÃO
Pela oitava rodada do Sergipão, no sábado 
(4), no município de Nossa Senhora das 
Dores, a equipe do Dorense recebeu o 

em agosto de 2023, do Campeonato Brasileiro 
Loterias Caixa de Atletismo, na categoria 
Sub-18. Um conjunto de ações envolvendo 
Universidade, Governo do Estado, Federação 
Sergipana de Atletismo e prefeituras poderá 
contribuir para a evolução do atletismo em 
Sergipe. O acordo, assinado pelo reitor da UFS 
Valter Joviniano de Santana Filho e por Wlamir 
Motta Campos, presidente do Conselho de 
Administração da CBAt, inclui diversas ações 
como capacitação - com cursos, seminários, 
treinamentos -, além de eventos e atividades 
complementares de interesse comum. Dentre 
as ações de ensino, pesquisa, extensão e 
desenvolvimento institucional destacam-se a 
criação e validação de testes com os atletas, da 
base ao alto rendimento; a realização de cursos 
de aperfeiçoamento em atletismo; criação e 
execução de projetos de pesquisa; e o “Shuttle 
Time para Universidade” para os alunos de 
graduação, em forma de curso de extensão.
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Atlético Gloriense, no estádio Ariston 
Azevedo. O duelo ficou no empate em 0 a 0. 
Na capital sergipana, Confiança e Lagarto 
entraram em campo na Arena Batistão, em 
Aracaju. Em uma partida muito equilibrada, 
o time azulino levou a melhor e venceu por 
2 a 0. Os gols do Confiança foram marcados 
pelo zagueiro Adalberto aos 18 minutos 
do primeiro tempo e pelo atacante Diego 
Cardoso aos 45 do segundo tempo.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Nasci em 1960 em Aracaju, na maternidade 
Augusto Leite. Minha mãe Susete e meu pai 
Irineu, orgulhosos, pois nascera seu primeiro 
filho e para eles o menino mais lindo do Brasil. 
Fomos morar na rua Divina Pastora, e lá passei 
boa parte da minha infância. Tínhamos como 
vizinhos, Seu Mílson Barreto e Dona Lucy e 
seus filhos Milsinho, Virgínia e Bel, depois 
todos os outros, e foram muitos. Irmãos de 
coração até hoje, Marta, Mércia(falecida), 
Marcelo, Mercinha e Marcio. Éramos 
também vizinhos de algumas personalidades 
sergipanas. Os radialistas Silva Lima e 
Batalhinha, o goleiro do, confiança Carombé, 
O vereador Milton Santos, dono do carrossel 
do Tobias entre outras personalidades que 

MÚSICA, REMÉDIO DA ALMA!

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/9
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viviam sempre na minha casa para verem 
a modernidade que meu pai trouxe de São 
Paulo, o aparelho de televisão.

Em 1968 meu pai compra uma casa no 
bairro de expansão da época, o bairro São 
José, a casa ficava na rua Zaqueu Brandão 
com esquina de Ribeirópolis, era um areal só. 
Ruas se abrindo, casas sendo construídas e 
poucos vizinhos, em frente tinha o Colégio 
Graccho Cardoso e a residência de Dona Lalia 

2/9| CULTURAGERAL
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e Seu José os donos do colégio, ao lado do 
Colégio a família do Seu José Alves e Dona 
Maria Hermínio, vizinhos na Zaqueu Brandão 
morava a família do Seu Aluízio um baiano 
de Jeremoabo e pela rua Ribeirópolis Dona 
Geovanete e seu Zeca. Logo fiz amizade com 
a molecada da rua, Neto, filho de Dona Lalia, 
Carlinhos, filho de seu Luiz, Lula e Bira, filhos 
de seu Aluizo, as meninas, Aninha, Angelica, 
Alaíde, Dorinha, e os que iam chegando, 
Lula e Leto, Lula Ribeiro, Emanuel Dantas, 
Abdon Filho, Ari, Agnaldo, Azael, Marcelo 
Deda, Adilson, Sergio Ciganinha, Aroldo 
entre tantos amigos de infância. Seis meses 
depois seu Mílson compra um terreno na Rua 
Ribeirópolis, constrói sua casa e traz toda a 
família para junto de nós. 

Brincávamos por toda área inclusive na 
praça da Bandeira, em um desses dias no 
começo dos anos 70 estávamos na praça, e 
vimos o novo caminhão do lixo, enorme com 
um moedor, que ia destroçando e sugando 
todo o lixo colocado nele, uma novidade. A 
molecada saiu atrás do caminhão pela rua de 
Siriri, de repente surge uma mulher na porta de 
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uma das casas e pediu para o caminhão para 
na porta dela. Era Maria Olivia, reconheci na 
hora, pois já estudava violão no conservatório 
e já tinha assistido às apresentações dela. Ela 
pediu muito chateada que os trabalhadores 
colocasse umas caixas no caminhão e foi logo 
atendida. Um dos trabalhadores, ao pegar 
a caixa, o papelão se rasgou, e caiu alguns 
LPs, corri até ele e peguei do chão aqueles 
discos. Ela olhando para mim disse: - Pode 
ficar com esses, menino. Eram discos novos, 
na caixa, sem entender nada o que estava 
acontecendo, peguei quatro a cinco discos 
e sair de lá. Alguns meninos pediram um 
também e ela deixou pegar. 

Cheguei em casa e contei a minha mãe e 
ao meu pai, os dois conheciam muito bem a 
artista, e foi aí que ouvir a versão da história 
desse disco. Maria Olivia tinha uma parceria 
com o Cantor Gravatinha e assim fizeram esse 
disco. Ela estava muito chateada, pois quando 
foram levar o disco para ser executado nas 
rádios, vários radialistas pediram a famosa 
Jabá (Jabaculê, ou simplesmente jabá, é 
um termo utilizado na indústria da música 
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brasileira para denominar uma espécie 
de suborno em que gravadoras pagam a 
emissoras de rádio ou TV pela execução de 
determinada música de um artista). 

Maria Olivia se recursou a entrar nessa 
jogada, além de investi na gravação e fabricação 
do disco ainda tinha que pagar para tocar? 
Jamais, e resolveu jogar todo o trabalho no lixo. 
Me parece que os próprios trabalhadores se 
recusaram a tritura os discos, guardaram as 
caixas e depois devolveram para a artista.

Maria Olivia nasce em Aracaju, no dia 13 
de julho de 1932. Filha de Crispim Henrique 
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Silveira e D. Laudelina Costa Silveira, recebeu 
as primeiras aulas de piano da professora 
Helena Menezes. Em seguida, passou a 
estudar no Conservatório de Música de 
Sergipe, sendo aluna das professoras Geralda 
de Abreu (Gegêta), Bernadete Andrade e 
Cândida Viana (Candoca). Também foi aluna 
do professor e maestro Genário Plech. Fez 
na Bahia o Curso Superior de Música, na 
Universidade Católica de Salvador, sendo a 
primeira mulher a se forma em música do 
nosso estado, tinha como parceiro de viagens 
e curso Paulo César Prado Andrade. 

 
Essa mulher forte e determinada, aos 18 

anos, começou a fazer algumas apresentações 
em público, principalmente em festas 
de familiares e, depois, em aniversários, 
casamentos e batizados. O sucesso e o 
reconhecimento logo chegou, e cada vez mais 
era convidada e aplaudida em diversos palcos 
da nossa terra. Foi pianista do Iate Clube 
de Aracaju, Associação Atlética de Sergipe, 
Sorveteria Iara, Restaurante do Hotel Palace de 
Aracaju e, também, pianista do Palácio Olímpio 
Campos durante os Governos de Augusto 
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Franco, João Alves Filho, Antônio Carlos 
Valadares e Albano Franco. Maria Olívia cria o 
grupo musical os “Ases da Música”. O grupo 
era formado por ela (piano), José do Patrocínio 
(violão e sax), Luiz Carlos (pistom), Maurício 
(sopro) e Tuquinha (baterista).

Maria Oliva grava discos, toca com diversos 
artistas sergipanos e nacionais e se transforma 
na maior musicista do nosso Sergipe. Fui 
diversas vezes a casa da pianista, pois meu pai 
contou para ela sobre o disco que levei para 
casa, e que eu estudava música, então ela me 
convidava sempre. Falávamos do disco dela e 
que sempre ouvia todas as músicas e tocava 
algumas como. Nossa Canção; Mágoas de Um 
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Carnaval; Milagre do Amor; 
Sinal Vermelho; Partida; 
Canto de Inhansã; Miragem, 
Problema Seu; Saudação, 
Voltei Para Ficar e Sempre 
Portela até Ausência (sua 
primeira composição), ela 
adorava a conversa e eu ali 
aprendendo tudo.

Maria Olivia faz parte de um geração de ouro 
da nossa música e não deve ser esquecida 
jamais. Acho muito engraçado quando novos 
artistas se lançam no mercado, e hoje com 
toda a facilidade são centenas e milhares de 
cantores, cantoras, compositores e músicos. 
Muitos com talento, outros sem nenhum. 
Mais em sua grande maioria, sem ter noção 
de quem começou a construir a estrada que 
eles estão trilhando. Alguns acho que a arte 
começou com eles, puro engano.

Uma geração fantástica da nossa Maria 
Olivia e seu piano, uma geração que 
precisamos conhecer. Astros e estrelas da 
nossa música como: Edildécio Andrade; 
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Gravatinha(Agildo Alves); 
Dão; Lucinha Fontes; 
Dalva Cavalcante; Denilza 
Miranda; João Melo o 
cantor máximo de Sergipe; 
Zilda Porto; Antônio 
Teles; Vilermando Orico; 
Trio Atalaia; Deca e seu 
Violão; Evaristo de Freitas; 
Seu Oscar; O regional de 
Carnera; Reginaldo e seu 
Conjunto; Amantes da Seresta; Pai Veio e 
Mané Fubá; Goiabinha; Orquestra de Eronildes 
Morais, Floriano Valente; Josá o Vaqueiro do 
Sertão; Tuti Fred; Pipiri e seu humorismo; 
Medeiros e seus Big Boys; Djalma; Roberto 
Alves; Los Guaranis; Brasa 10; Lourão a voz de 
Ouro; João Argolo; João Nogueira; Adalvenon; 
Ednoaldo; Lisboa, As Moendas (Instante 4); 
Os nômades; The Tops entre tantos outros 
grandes nomes da nossa música sergipana. “A 
música é a medicina da alma” – Maria Olivia
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lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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O caricaturista, chargista, ilustrador e 
músico Paulo José de Hespanha Caruso morre 
aos 73 anos, vítima de câncer no intestino. O 
cartunista estava internado em um hospital em 
São Paulo nos últimos dias.

Tanto Paulo quanto seu irmão gêmeo, 
Chico Caruso (também um gênio da arte), 
começaram a desenhar logo cedo, aos cinco 
anos de idade, incentivados pelo avô materno, 
que era pintor informal.

CARUSO E SUA OBRA 

GERAL 1/4

ERMERSONPORTO
Historiador | ermersonhis@gmail.com

https://www.instagram.com/ermersonporto/
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 Paulo Caruso, se formou em arquitetura 
em 1976, pela Faculdade de Arquitetura e 
Urbanismo da Universidade de São Paulo (FAU-
USP), mas não seguiu carreira. Antes mesmo 
da faculdade, já trabalhava em jornais: Diário 
Popular, Folha de São Paulo e Movimento. Nos 
anos 1970, foi para O Pasquim, junto com Millôr 
Fernandes, Jaguar, Ziraldo e Henfil. 

Cartunista Paulo Caruso

Em 1981, inaugurou a página de humor Bar 
Brasil, na revista Careta, com Alex Solnik. 
E também publicou a coluna de humor 
Avenida Brasil na revista Isto É. Ele publicava 
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caricaturas de personalidades da política 
brasileira, retratando os momentos mais 
marcantes do país de forma satírica.

Em paralelo aos desenhos, Paulo Caruso 
também passou a fazer sátira política através 
da música. Em 1985, formou a banda Muda 
Brasil Tancredo Jazz Band – o nome foi 
escolhido logo após a morte do presidente 
Tancredo Neves – junto a outros cartunistas 
que fazem música. Participavam da banda seu 
irmão, Chico Caruso, Cláudio Paiva, Aroeira, 
Luis Fernando Veríssimo, entre outros. 

Caruso participava do programa Roda Viva, 
da TV Cultura, desde 1987, fazendo caricaturas 
dos entrevistados. Nas entrevistas, captava 
o desfile de vaidades dos perguntadores que 
queriam falar mais que o entrevistado. O 
cartunista era uma atração em si, tanto que 
ele próprio, transformou-se num personagem 
central daquele programa. 

Com sua voz grave, falava pausadamente. 
Amava os barzinhos da Vila Madalena, 
bairro em que morava. Um ser humano 
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apaixonado pela 
vida. Sua principal 
característica 
externa era a de 
olhar por cima dos 
óculos, como o 
professor Pardal.

O grande 
artista Paulo 
Caruso, faleceu 
no último dia 04 
por complicações 
decorrentes de um 
câncer, contudo, 
continua vivo 
em sua infinda 
arte e obra. Sem 
sobras de dúvidas, 
uma personalidade fundamental da nossa 
história visual e intelectual.

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 

VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Charge de Paulo Caruso sobre a 
transição presidencial de 1985, 
nunca publicada pela IstoÉ: 
enquanto jornalistas aguardavam 
notícias sobre Tancredo Neves, 
que morreu antes de assumir 
o cargo, porta-voz antecipa 
presidência de José Sarney
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COMUNICADORES 
REPUDIAM ATITUDE DA 
PREFEITA DE LAGARTO

A repórter Ane Lisboa 
e o apresentador do 
programa jornalístico 
“Aconteceu É Fato”, 
da Lagartto FM, Netto 
Ribeiro, emitiram 
nota de repúdio pelo 
tratamento recebido 
da prefeita de Lagarto, 
Hilda Ribeiro, durante 
a caminhada alusiva 
ao mês das mulheres, 

1/6
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que aconteceu na última quarta-feira (1º). 
Os comunicadores tentaram entrevistar a 
gestora, inclusive por ser a primeira mulher 
eleita para o comando do Poder Executivo de 
Lagarto, mas sem sucesso. Os comunicadores 
ressaltam que uma das funções básicas do 
jornalismo é fazer o intermédio entre o poder 
público e a população. Não conceder entrevista 
aos profissionais de comunicação, por motivos 
alheios, é negar o direito dos cidadãos à 
informação de interesse público, além de ser 
um grave desrespeito à liberdade de imprensa. 
Nossa solidariedade aos colegas de profissão.

MUTIRÃO DE DIABETES
A Prefeitura de Rosário do Catete, por meio 
da Secretaria Municipal da Saúde, realizou 
no sábado (4), no prédio do Pré-Escolar 
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Amélia Correia de Resende, a sétima edição 
do Projeto Saúde em Ação com o mutirão de 
diabetes. Além dos exames, foram repassadas 
orientações sobre educação em saúde 
do diabético e demais serviços ofertados 
aos familiares e cuidadores. O objetivo da 
ação é conscientizar sobre a necessidade 
de diagnosticar a patologia, que causa 
diversas complicações, entre elas a cegueira, 
amputação e insuficiência renal.

BALNEABILIDADE NO INTERIOR
O Laboratório de Análises Químicas e 
Microbiológicas da Administração Estadual 
do Meio Ambiente (Adema) concluiu mais 
um processo de verificação da qualidade das 
águas das praias do litoral sergipano e, das 

BOLSA DE VIAGEM
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USO EFICIENTE DA ENERGIA ELÉTRICA
A Energisa Sergipe levará a van de 
atendimento móvel e o caminhão interativo 
do Programa de Eficiência Energética – PEE 
para percorrer sete municípios ao longo do 

20 praias analisadas, nenhuma apresentou 
irregularidades. A coleta de amostras foi 
realizada entre o período de 27 de fevereiro 
a 2 de março. No município de Barra dos 
Coqueiros estão propícias para banho a 
Praia de Atalaia Nova, na altura do Farol da 
Barra e na altura do Rio Sergipe; Praia da 
Costa, na região dos bares; Praia do Jatobá, 
no Terminal Portuário; e a Praia do Porto, 
no loteamento Praia do Porto. A Praia de 
Pirambu está própria para banho em dois 
pontos: em frente ao Terminal Turístico e em 
frente ao Bar e Restaurante Tubarão da Praia. 
No município de Estância, as praias liberadas 
para o banho são: Praia do Abaís, em frente à 
praça de eventos; Praia das Dunas, em frente 
ao loteamento Zé de Loia; e Praia do Saco, 
em frente à rua principal. Em Itaporanga 
D’Ajuda, a Praia da Caueira, em frente à Orla, 
está própria para banho.
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mês de março. O objetivo é levar atendimento 
e orientações sobre o uso seguro e eficiente 
de energia elétrica. Os beneficiários da Tarifa 
Social também podem realizar a troca de 
lâmpadas incandescentes e fluorescentes por 
lâmpadas de LED. De 6 a 8 de março, a van 
estará no centro de São Cristóvão. De 8 a 10, 
no estacionamento do Shopping Prêmio, em 
Nossa Senhora do Socorro.

DISTRIBUIÇÃO DE PEIXE EM TELHA
Nesta segunda-feira (6), a Secretaria de 
Assistência Social do Município de Telha 
começa a cadastrar as famílias para receber o 
peixe da Semana Santa. Hoje, o cadastro será 
efetuado na Escola Professor Marcelino de 
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Melo Cardoso, no Povoado São Pedro, das 8h 
às 16h. Amanhã, o cadastros acontece na UBS 
Laice Pereira de Jesus, no Povoado São Tiago 
e na Escola Silvério Nonato Lima, no Povoado 
Bela Vista, ambos, das 8h às 16h. Por fim, de 
9 a 10 de março, das 8h às 16h, na sede da 
Secretaria Municipal de Assistência Social.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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A obra de duplicação da Rodovia BR-
101, que se arrasta há décadas, ganhou um 
novo capítulo com a visita do presidente da 
República, Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 
Durante a visita, que ocorreu no dia 15 de 
fevereiro, no município de Maruim, Lula 

MORADORES DE 
MARUIM RECLAMAM 

DA INSEGURANÇA 
NA BR-101

Por Keizer Santos

1/5
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anunciou a retomada da obra essencial 
para o escoamento da cana-de-açúcar e do 
minério de ferro. Porém, algumas mudanças 
têm provocado insegurança às pessoas, que 
precisam se deslocar de um lado ao outro na 
zona urbana de Maruim.

Os moradores mais afetados pela 
morosidade da obra são aqueles que vivem às 
margens da rodovia, como é o caso do senhor 
Fernando Silva, morador do Loteamento Padre 
Loyola. “Nós esperamos que esta situação 
seja resolvida para diminuir os transtornos, 
pois aqui nas comunidades perdemos muitas 
vidas. Quero que o Governo construa estas 
passagens subterrâneas para evitar que mais 
pessoas arrisquem suas vidas ao atravessar, 
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pois temos muitas crianças que precisam ir às 
escolas. O DNIT disse que além da passagem 
subterrânea, serão instalados redutores 
e faixas para os pedestres com a devida 
sinalização. Vamos aguardar a concretização 
dos estudos e a implantação para ver os 
próximos andamentos das nossas ações. 
Em último caso, sim, podemos protestar na 
rodovia. Aqui neste trecho, muitas pessoas 
morreram  e outras ficaram imobilizadas 
por conta dos atropelamentos. Pedimos aos 
órgãos competentes que resolvam a situação 
da nossa comunidade”, desabafou o morador.

O comerciante Augusto Marques, que mora 
na Rua Arapiraca, também às margens da 
Rodovia BR-101, reclama da falta de respeito 
de alguns motoristas, que insistem em não 
respeitar a sinalização, principalmente, os 
veículos do transporte alternativo. “Temos que 
ter cuidado ao atravessar, pois corremos o 
risco de atropelamentos por estes motoristas 
do transporte alternativo. Mesmo com a 
instalação da faixa e dos redutores, existe uma 
dificuldade grande para fazer a travessia, pois 
a rodovia duplicada é extensa”, reclamou.
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Cabe ressaltar, que a solicitação dos 
moradores não é favor, pois o direito de 
ir e vir está assegurado na Constituição 
da República Federativa do Brasil de 1988 
em seu artigo 5º, inciso XV, além de ser 
referendado pela Declaração dos Direitos 
Humanos das Organizações das Nações 
Unidas (ONU), assinada em 1948.

De acordo com o Governo Federal, os 
trechos duplicados da BR-101, em Sergipe 
foram do km 0 ao km 51,8, entre os 
municípios de Propriá e Carmópolis; do km 
77,3 ao km 93,4, nos municípios de Nossa 
Senhora do Socorro e Laranjeiras. As obras 
em andamento compreendem do km 51,8 
ao km 77,3. A expectativa do Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) é que os sete primeiros quilômetros 
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sejam concluídos até o mês de abril deste 
ano. Já a conclusão do trecho está prevista 
para até o final de 2024 com investimentos 
da ordem de R$ 180 milhões. No trecho do 
Sul do estado, do km 93,4 ao km 151,1 já 
estão duplicados, porém o trecho do km 151,1 
ao 206,1, entre o município de Estância até 
a divisa com o estado da Bahia, ainda será 
licitado. A estimativa é que sejam investidos 
R$ 850 milhões, segundo o órgão federal

Em nota, o DNIT informou que a equipe da 
autarquia esteve na quinta-feira (2) reunido 
com o prefeito, vereadores e a comunidade do 
município de Maruim, em Sergipe, para discutir 
soluções e melhorar a segurança da rodovia 
para a população, inclusive com a implantação 
de quebra-molas no local. Vale ressaltar que 
o DNIT tem realizado serviços rotineiros em 
alguns pontos do pavimento rígido para garantir 
a trafegabilidade e a segurança na rodovia. 
A solução definitiva nesse segmento (Pedra 
Branca - Maruim) somente será possível ser 
realizada quando a pista for duplicada.
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TSE CONFIRMA 
FRAUDE À COTA 
DE GÊNERO EM 

MARUIM NAS 
ELEIÇÕES 2020

Na sessão da quinta-feira (2), o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) confirmou que 
houve fraude à cota de gênero nas eleições 
para a câmara de vereadores em Maruim 
(SE) em 2020. Os ministros determinaram 
a nulidade dos votos recebidos pelo Partido 
dos Trabalhadores (PT) no município, a 
cassação do respectivo Demonstrativo de 
Regularidade de Atos Partidários (Drap) e, por 
consequência, dos diplomas dos candidatos a 
ele vinculados, com recálculo dos quocientes 
eleitoral e partidário, determinando execução 
imediata independentemente da publicação 

| GERAL
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do acórdão. A decisão foi unânime e seguiu o 
voto do relator, ministro Carlos Horbach.

INDÍCIOS E EVIDÊNCIAS
Segundo a análise dos autos, a partir da 

decisão do Tribunal Regional de Sergipe 
(TRE-SE), ficou constatado que Maria de 
Lourdes Moura Pereira e Adélia da Silva 
Dias jamais foram efetivamente candidatas 
para o cargo de vereador naquela cidade, 
servindo apenas para preencher a chamada 
cota de gênero do partido.

DIVULGAÇÃO
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O estímulo à participação feminina por meio da 
chamada cota de gênero está previsto na Lei nº 
9.504/1997. O artigo 10, parágrafo 3º, estabelece 
o percentual mínimo de 30% e o máximo de 70% 
para candidaturas de cada sexo nas eleições 
para Câmara dos Deputados, Câmara Legislativa, 
assembleias legislativas e câmaras municipais.

O ministro Horbach destacou que o caso se 
enquadra nas circunstâncias estabelecidas 
no processo de Jacobina (BA), julgado pelo 
TSE em 10 de maio de 2022. Na ocasião, 
foi definida uma série de critérios para a 
identificação da fraude à cota de gênero. Entre 
eles estão: a obtenção de votação zerada ou 
pífia das candidatas; a prestação de contas 
com idêntica movimentação financeira; e a 
ausência de atos efetivos de campanha.

3/4| GERAL| GERAL
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De acordo com o ministro, não surgiu 
nenhum elemento que comprovasse ou 
indicasse concretamente a prática de 
ato efetivo de campanha eleitoral pelas 
candidatas, que foi reduzido a simples 
produção de santinhos por Maria de Lourdes 
e uma única foto de Adélia em atos de 
campanha com vestuário e adesivo das cores 
e número do partido, que nem mesmo era o 
número pelo qual concorria.

“A simples apresentação de santinhos não 
induz a conclusão inafastável da realização de 
atos de campanha. Fixadas essas premissas, 
as consequências da decisão implicam, 
na linha do entendimento deste Tribunal, a 
cassação dos candidatos vinculados ao Drap, 
independentemente da prova  de participação, 
ciência ou anuência, e a nulidade dos votos 
obtidos pelo partido ou coligação, com a 
recontagem do cálculo dos quocientes eleitoral 
ou partidário nos termos do artigo 222 do 
Código Eleitoral”, ressaltou o relator, ao ser 
acompanhado pelos demais ministros.

4/4| GERAL
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TOMATICULTORES DE 
LAGARTO INVESTEM 

NA PLASTICULTURA E 
FERTIRRIGAÇÃO COM 

GOTEJAMENTO
Faça chuva ou faça sol, contando com a 

irrigação pública dos perímetros irrigados 
estaduais, dá para plantar tomate durante 
todo ano. E mais, no município de Lagarto, 
Centro-Sul sergipano, tem agricultor irrigante 
que aproveita a água fornecida pelo Governo 
do Estado para trabalhar com tecnologias 
de cultivo que aumentam a produtividade e 
diminuem custos. E ainda, faz crescer a renda 
líquida com a venda das colheitas.

No Perímetro Irrigado Piauí, administrado 
pela Companhia de Desenvolvimento Regional 
de Sergipe (Coderse), que é vinculada à 
Secretaria de Estado da Agricultura, do 
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Desenvolvimento Agrário e da Pesca (Seagri), 
os produtores lançam mão à plasticultura e a 
fertirrigação para cultivar o tomate. Gildeon 
Reis é um deles. Experiente no cultivo de 
milho, pimentas e quiabo, também usando 
fertirrigação, ele explica que cada etapa da 
lavoura exige um tipo de adubação.

“Primeiro fiz um transplante das mudas e 
depois de uns três dias já entrei com o primeiro 
adubo na fertirrigação”. Nesta primeira etapa, 
Gildeon usa um fertilizante sólido, solúvel 

DIVULGAÇÃO
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na água de irrigação e que contém uma alta 
concentração de fósforo, estimulando o 
crescimento vegetativo, das raízes e floração. 
“Com 20 dias eu entro com o fertilizante 
18/18/18 NPK (nitrogênio, fósforo e potássio). 
E depois de 45 dias, já é outro produto’”. 

Na fertirrigação, um mecanismo 
injeta os fertilizantes necessários para o 
desenvolvimento da planta diretamente 
no sistema de irrigação do lote, feito por 
mangueiras de gotejamento. A tecnologia hoje 
é amplamente usada em diversos tipos de 
cultivos agrícolas nos perímetros irrigados de 
vocação agrícola da Coderse. 

Os produtores dos perímetros irrigados 
têm também a assistência técnica fornecida 
pelo Estado. Segundo o diretor de Irrigação e 
Desenvolvimento Agrícola da Coderse, Júlio 
Leite, esse auxílio vem para complementar 
o que é investido, em recursos públicos, 
para que chegue água no lote dos irrigantes, 
gerando renda, empregos e alimentos com 
preços justos para a população.“Irrigação, 
assistência técnica e ainda tem um 
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assessoramento feito para que esses irrigantes 
participem de programas de ‘compras 
institucionais’, como o Alimenta Brasil e PNAE. 
São serviços públicos complementares entre 
si e que, no conjunto, incentivam o agricultor 
que está sendo beneficiado em um perímetro 
da Coderse. Eliminando chances de perda de 
safras; baixa produtividade e a desvalorização 
dos produtos, quando a comercialização é feita 
só com os atravessadores”, avalia Júlio Leite.

Técnico agrícola da Coderse, Williams 
Domingos atua na assistência à produção 
agrícola a partir da irrigação. “A gente orienta 
o produtor no manejo de irrigação adequado, 
introduzindo certos equipamentos novos, 
como a fertirrigação, como a irrigação por 
gotejamento. Que antigamente era a aspersão 
convencional. Orientando o uso de agrotóxicos 
na época e na forma adequada, sem o uso 
indiscriminado, respeitando os períodos de 
carência da cultura quando ele for colher”.

A fertirrigação traz praticidade, 
diminuindo a necessidade de contratar 
mão de obra ou máquinas para fazer a 
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adubação diretamente na planta. “O adubo 
é misturado na água (da irrigação) e vai 
para a planta. Em dez minutos eu já adubei 
uma área de mil pés. Depois que plantar, 
eu sozinho resolvo. Só tem um rapaz que 
vai aplicar na planta (o defensivo químico) 
com a bomba costal”, expôs o produtor 
Gildeon, que mesmo sendo pessoa com 
deficiência, sem parte de uma das pernas, 
não tem dificuldade para operar o sistema 
de fertirrigação.

PLASTICULTURA
Os agricultores irrigantes, incluindo 

Gildeon Reis, investem no uso de lonas 
‘mulching’. O plástico especial retém a 
água de irrigação no solo, diminuindo a 
evaporação; cobre o solo de tal forma, que 
elimina o nascimento de ervas daninhas 
e ainda protege os frutos do contato e 
contaminação do solo. Isso aumenta a 
qualidade e o valor agregado da produção 
colhida, repercutindo em maior renda ao 
irrigante. A plasticultura substitui o método 
de estaquia, em que as plantas crescem 
verticalmente amarradas em uma vara.
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As vantagens de usar a tecnologia de 
cultivo protegido, dão segurança até para o 
agricultor arriscar a plantar em épocas em 
que o clima não favorece. “Ninguém planta 
mais na vara com cordão, porque é muito 
trabalho. E o pessoal faz o plantio sempre 
em setembro, outubro, novembro. Eu estou 
plantando em uma época já de final. É meio 
perigoso, porque pode chegar o inverno cedo 
e eu estou fazendo a colheita. O que não é 
bom”, apontou o irrigante Gildeon.

“Faz a leira antes de colocar o ‘mulching’; 
com uma adubação de fundação e o sistema 
de irrigação, que é o gotejo. É uma tecnologia 
que deu certo. Tanto para o pessoal do 
tomate, como o da pimenta e hoje tem 
plantação de quiabo usando o ‘mulching’, 
porque reduz a mão de obra. Você não tem 
problema de capinar aqui em cima, não tem 
mato em cima dele. Ele garante também que o 
tomate cresça aqui em cima e não apodreça, 
porque ele não tem contato com o solo”, 
completou o técnico Williams.

VOLTAR PARA
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PRESENÇAS
O aniversário do governador Fábio Mitidieri 
ainda rende registros. No destaque, o 
secretário de Gabinete de General Maynard, 
Wagner de Nira; o produtor de eventos Walyson 
Leite (Foca) e o diretor de Comunicação Social 
da Prefeitura de General Maynard, Genisson 
Cruz (Geninho). Registrado!

Bastidores dos
Municípios
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POSSE
Na quinta-feira (2), o vereador Max de Zé de 
Toinho prestigiou a posse do novo pároco 
de Ribeirópolis, Pe. Edivaldo Santana. A 
posse canônica contou com o arcebispo 
arquidiocesano de Aracaju, Dom João José 
Costa, e de vários padres de cidades da 
região. Parabéns!
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ANIVERSARIANTE
Registro da festa surpresa de aniversário, 
que reuniu amigos, colegas e funcionários 
do parlamento municipal, com objetivo de 
celebrar a vida do vereador de Telha, Ramón 
Silva. Felicidades!
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ITABAIANA
A turma de Itabaiana não perde a oportunidade 
de demonstrar o seu amor pela cidade. No 
registro, com o manto “Mandacaru Ceboleiro”, 
o jornalista Silas Brito!. Sucesso!
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FELICIDADES
Um registro do aniversariante Ygor Gomes, ao 
lado da sua esposa, a vereadora de Salgado, 
Mafy. Registrado!
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AMPARO DE MARIA POSSUI 
EQUIPE CAPACITADA E 
ESTRUTURA DE ATENDIMENTO 
PARA CASOS DE PROLAPSO

Um problema que atinge, em geral, mulheres a 
partir dos 40 anos de idade e que causa bastante 
desconforto e constrangimento, pode ser solucionado 
no Hospital Amparo de Maria (HAM), localizado 
no município de Estância. É o Prolapso de Órgãos 

CADERNO   SAÚDE

O projeto tem como objetivo assegurar às pessoas uma melhor 
qualidade de vida, evitando o agravamento dessa patologia

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Pélvicos (POP), descida da parede vaginal anterior 
e/ou posterior, ou do ápice (apical) da vagina (útero 
ou cúpula vaginal e pacientes histerectomizadas) 
com o deslocamento permanente das vísceras 
pélvicas de sua posição habitual.

O hospital vem desenvolvendo um projeto de 
assistência a pacientes com prolapso genital 
sob a coordenação do médico ginecologista e 
obstetra, Dr Vinícius Alberto Nascimento de 
Brito. O projeto tem como objetivo assegurar às 
pessoas uma melhor qualidade de vida, evitando 
o agravamento dessa patologia que, além de 
trazer desconforto, constrangimento e problemas 
urinários, pode gerar agravos como ulcerações 
devido à exposição da mucosa vaginal.

A principal teoria aceita para a causa do 
POP é um desequilíbrio entre as estruturas que 
sustentam a pelve (músculos, fáscias, ligamentos 
e componentes nervosos). Os principais fatores 
de risco são: etnia (hispânico), partos vaginais, 
idade avançada, menopausa, obesidade, 
constipação, doença pulmonar obstrutiva 
crônica e histerectomia. Doenças que estão 
relacionadas a alterações na composição do 
colágeno e hipoestrogenismo também são fatos 
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de risco importantes. homens também podem 
desenvolver, porém de forma muito mais rara e 
apenas do componente retal. 

4/6CADERNO   SAÚDE

 “O Hospital Amparo de Maria possui equipe 
capacitada e estrutura física adequada para 
realização de diagnóstico, acompanhamento, 
tratamento conservador e da maioria dos 
tratamentos cirúrgicos. O HAM possui diversos 
projetos de expansão do atendimento e ampliação 
dos procedimentos realizados. Na nossa 
unidade realizamos atendimentos ginecológicos 
diariamente e procedimentos cirúrgicos 
ginecológicos de domingo a domingo, atendendo 
todo o estado de Sergipe”, disse Dr Vinícius.

Por se tratar de uma instituição filantrópica, o 
HAM necessita de apoio e parceria de entidades 
e de indivíduos que desejem contribuir com 

Equipe responsável pela realização das cirurgias eletivas do HAM
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a proposta de atendimento 
de qualidade, com respeito 
e eficiência. “Vale lembrar 
que a instituição, mesmo 
que prioritariamente realize 
atendimentos SUS, ela também 
possui diversas especialidades, 
cirurgias, exames laboratoriais 
e de imagem na modalidade 
particular”, comentou.

O diagnóstico do prolapso genital é feito através da 
queixa da paciente, em geral relatando “sensação de 
bola na vagina” e do exame físico (inspeção, exame 
especular e toque vaginal). Os órgãos mais afetados 
são o útero, bexiga, uretra, reto e intestino delgado. 
O médico alerta que é possível ocorrer recidivas. 
Segundo ele, em geral de 40% a 60%, entretanto, é 
importante diferenciar a recidiva, que é o retorno do 
prolapso já operado, de um novo prolapso.

TRATAMENTO

O tratamento é individualizado de acordo com os 
sinais, sintomas e impacto na qualidade de vida e 
da paciente. Esse tratamento pode ser expectante, 
conservador ou cirúrgico. Conservador: é 
modificação de estilo de vida (alimentação, melhora 
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Dr Vinícius Alberto 
Nascimento de Brito, 
ginecologista e obstetra
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do funcionamento intestinal, prática de atividades 
físicas, controle de peso e suspensão de tabagismo), 
exercícios para fortalecimento do assoalho pélvico 
e uso de pessário ginecológico (dispositivos feitos 
de silicone, látex ou policarbonato usados para 
sustentar o assoalho pélvico).

Cirúrgico: prolapso vaginal anterior: a correção 
é realizada através de cirurgia por via vaginal 
chamada colpoplastia anterior com ou sem uso 
de tela. Prolapso vaginal posterior: a correção 
é realizada por via vaginal, transperineal ou 
transanal, através da colpoperineoplastia posterior 
ou reparo de sítio-específico com tela ou não. 
Prolapso Apical: a correção é realizada via vaginal 
ou abdominal, com utilização de tela. 

“Em alguns casos a retirada do útero pode ser 
necessária durante a correção, porém remover o 
útero de uma paciente com prolapso uterino não 
garante suporte apical. Existe a opção de cirurgia 
obliterativa que seria o procedimento de exceção 
para casos específicos através do fechamento do 
canal vaginal (colpocleise) ou a retirada/fechamento 
da vagina (vaginectomia)”, conclui Dr Vinícius.

6/6CADERNO   SAÚDE
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RESIDÊNCIA MÉDICA

A médica Drª Cássia 
Ferreira concluiu sua 
segunda residência, 
dessa vez em Medicina 
Intensiva. A primeira 
foi em Clínica Médica, 
ambas no Hospital 
Cirurgia. Ela foi a 
primeira residente de 
medicina intensiva 
do hospital, o que 
lhe rendeu elogios da 
diretora presidente, Márcia Guimarães. “O Cirurgia 
é um gigante. Tem crescido graças a boa gestão de 
Rilton e Márcia. Acreditei nisso e não me arrependo. 
Foi incrível ter feito residência lá. Não senti falta de 
nenhum recurso que impedisse meu aprendizado. 
Ao contrário. O hospital investe muito na residência. E 
os chefes das UTIs Luiz Flávio e André Veiga que se 
dedicam muito a isso”, disse Drª Cássia.

1/8CADERNO   SAÚDE
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AGÊNCIA TRANSFUSIONAL EM PROPRIÁ

O Hospital Regional de Propriá, equipamento 
da Secretaria de Estado da Saúde (SES), conta 
agora com uma Agência Transfusional (AT). O 
serviço, em funcionamento desde a última sexta-
feira, 24, funciona intrahospitalar para receber 
solicitações e atender a demanda de transfusão de 
hemocomponentes para pacientes assistidos na rede 
hospitalar do Sistema Único de Saúde (SUS). Para 
abertura do serviço, em parceria com o Centro de 
Hemoterapia de Sergipe (Hemose), unidade gerida 
pela Fundação de Saúde Parreiras Horta (FSPH), o 
hemocentro disponibilizou câmara de conservação, 
freezer -30º, agitador de plaquetas, centrífuga de 
tubos, centrífuga e incubadora de cartão, banho 
maria, pipetas, estações de trabalho, dispenser, 
termogigrômetro e termômetros. A unidade realizou 
também o treinamento dos profissionais responsáveis 
pelos testes pré-transfusionais.
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DÉBORA LEITE VISITA PRESIDENTE DO TJ/SE

A presidente da Associação Aracajuana de 
Beneficência (AAB), Débora Leite, visitou o 
presidente do Tribunal de Justiça de Sergipe (TJ/
SE), desembargador Ricardo Múcio. Ela estava 
acompanhada do vice-presidente Rubens dos 
Anjos e do advogado Márcio Conrado. A médica 
foi reeleita no último sábado para um mandato de 
quatro anos à frente da AAB, que é responsável 
pela administração do Hospital e Maternidade 
Santa Isabel, instituição filantrópica com 122 
anos de atuação em Sergipe. Débora Leite, que 
é diretora-geral do HMSI, detalhou parte da 
estrutura e dos serviços ofertados pela unidade 
hospitalar, como atendimentos pediátricos, partos 
e cirurgias. Ela colocou o Hospital à disposição 
para atendimentos que sejam demandados pelo 
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HORÁRIO AMPLIADO 

Com a crescente busca pelos serviços de 
atendimento remoto, a Unimed Sergipe 
ampliará o horário de atendimento para 
agendamento de exames e consultas por 
telefone, através do Callcenter da Central de 
Agendamentos, que funcionará aos sábados 
das 7h às 13h, a partir de 1º de março. O 
serviço oferece praticidade na marcação de 
exames e consultas médicas realizadas nas 
unidades assistenciais da rede própria da 
operadora de saúde. Os beneficiários podem 
entrar em contato para agendamentos no 
Núcleo de Atenção Integral à Saúde (NAIS), 
Unidade Materno-Infantil, Centro Diagnósticos 
e Centro Clínico, através do contato no (79) 
2107-8751, de segunda a sexta, das 7h às 16h, 
e aos sábados das 7h às 13h, para agendamento 
do serviço solicitado.  Para mais informações sobre 
o plano de saúde, entrar em contato com o SAC no 
0800-7040111, disponível 24h, sete dias da semana.

Judiciário, em especial às crianças e mulheres. 
Dr Ricardo Múcio elogiou as iniciativas tomadas 
pela nova gestão e disse que o TJSE estará à 
disposição para garantir o acesso público e 
gratuito aos serviços essenciais de saúde.
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VAGAS EM CONCURSO 
PÚBLICO PARA PSICÓLOGA(O)

O Conselheiro Presidente do Conselho Regional 
de Psicologia-CRP19, Adriano Barros, esteve em 
reunião com o prefeito de São Cristóvão, Marcos 
Santana, para dialogar sobre o Concurso Público 
do município que prevê vagas para profissional 
de psicologia. Com o intuito de estreitar relações, 
o Presidente do CRP19 formulou convite para 
que a Presidente do Sindicato dos Psicólogos do 
Estado de Sergipe (SinPsi), Daiana Alves, também 
participasse do encontro. 
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LABORATÓRIO DA UNIT RETORNA 
COM OS ATENDIMENTOS À POPULAÇÃO

O Laboratório Central de Biomedicina da 
Universidade Tiradentes (Unit Lab) é referência 
entre os especialistas como uma das mais 
completas unidades laboratoriais de instituições 
de ensino superior brasileiras. Além de oferecer 
atendimento à população, ainda oportuniza o pilar 
da extensão recebendo estudantes dos cursos de 
Biomedicina e Farmácia para estágios. Somente 
em janeiro deste ano, o Unit-Lab atendeu 1.036 
pessoas em parceria com o Sistema Único de 
Saúde (SUS). Um dos grandes diferenciais do 
Unit Lab é que ele é o único laboratório-escola do 
Estado de Sergipe, onde os alunos de Biomedicina 
e Farmácia aprimoram o conhecimento prático 
nas áreas de: coleta, hematologia, microbiologia, 
uroanálise, parasitologia e bioquímica. 

MUITO ALÉM DA BELEZA DAS UNHAS

A atuação do profissional de manicure 
e pedicure vai muito mais além do que 
simplesmente embelezar mãos e pés. Eles 
também são responsáveis por organizar as 
atividades relacionadas à estrutura e ao 
funcionamento do processo de trabalho, a 
exemplo da higienização dos equipamentos 



ANO 4 - ED. 282 - 6/3/2023-  98  

7/8CADERNO   SAÚDE

para garantir a biossegurança para os 
clientes. “A biossegurança é essencial para 
os procedimentos de todos os profissionais de 
beleza. Ações de preservação à saúde, ao bem-
estar, à qualidade de vida devem nortear todos 
os trabalhos que executam. E o profissional 
manicure e pedicure é aquele dentro deste 
nicho, o que detém em seus processos, a 
maior gama de instrumentos perfurocortantes 
invasivos, capazes de contaminar, por esporos, 
vírus e bactéria”, destaca a instrutora de beleza, 
Geo Castro, que exerce a profissão há 26 anos e 
desde 2014 ensina no Senac.
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BIOSSEGURANÇA

Ela frisa que é necessário e urgente que sejam 
quebrados os paradigmas quanto ao uso de 
equipamentos de proteção individual, bem como 
a correta aquisição e uso de equipamentos para 
esterilização. “Praticar a biossegurança é proteger 
e salvar vidas. É adotar corretamente todos os 
protocolos que visam minimizar ou erradicar 
qualquer intercorrência no exercício da profissão, 
que causem danos à saúde do cliente. O profissional 
da beleza vende saúde, bem-estar, então tem que 
cuidar da higiene para não haver contaminação no 
ambiente de trabalho”, frisa Geo de Castro. 
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DIA MUNDIAL DE 
COMBATE À OBESIDADE: 
A IMPORTÂNCIA DE FALAR 
SOBRE A GORDOFOBIA 

No último sábado, 04, foi celebrado o Dia 
Mundial de Combate à Obesidade. Falar sobre 
o assunto tem sido cada vez mais importante, 
pois a população está cada vez mais acima do 
peso. De acordo com a Organização Mundial 
da Saúde (OMS) estima que, até 2025, 

Data também chama a atenção para discutir sobre
o preconceito que essas pessoas sofrem em seu dia a dia

FOTOS DIVULGAÇÃO
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aproximadamente 167 milhões de pessoas – 
adultos e crianças – ficarão menos saudáveis 
por estarem acima do peso ou obesas.

 
Mas, além dos números e das consequências 

que a obesidade traz à saúde física, a data 
também chama a atenção para discutir sobre o 
preconceito que essas pessoas sofrem em seu dia 
a dia. Pesquisas realizadas Sociedade Brasileira 
de Endocrinologia e Metabologia(SBEM) e pela 
Associação Brasileira para o Estudo da Obesidade 
e Síndrome Metabólica (Abeso) mostram que 85% 
das pessoas com obesidade já sentiram algum tipo 
de constrangimento por conta do excesso de peso.

 
Sobre a gordofobia, conversamos com a 

professora da Faculdade São Luís de França, a 
professora Jamile Caroso, que explicou o que 
significa o termo. De acordo com a profissional, a 
gordofobia é caracterizada pelo preconceito com 
pessoas gordas. Se refere ao comportamento de 
pessoas que julgam a pessoa gorda como inferior 
ou mesmo agem com desprezo com ela pelo 
simples fato de ela estar acima do peso.

 
“Não podemos negar que a obesidade existe. 

Se fosse fácil emagrecer, a obesidade não estaria 
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aumentando no mundo 
inteiro. É preciso que toda a 
sociedade se engaje em tratar 
a questão com respeito e 
empatia, para que possamos 
promover saúde, de fato. Mas 
infelizmente o que vemos 
hoje é a forte culpabilização 
e julgamento do indivíduo 
por ele ser gordo, quando 
na verdade sabemos que 
a obesidade tem causas 
multifatoriais como genética, 
questões hormonais, 
sociais, econômicas, 
comportamentais etc”, destacou a nutricionista.

 
A professora da FSLF, também cita algumas 

dificuldades enfrentadas por pessoas gordas como, 
por exemplo, ambientes que não estão preparados 
para acomodá-las: assentos em transporte público, 
em escolas, hospitais, avião etc. “Também é 
observada a dificuldade de encontrar roupas 
que se adequem ao seu tamanho. Todas estas 
questões passam uma mensagem subliminar que 
o indivíduo tem que se adequar ao ambiente e não 
o contrário”, afirmou.

Jamile Caroso: “ambientes 
não estão preparados para 
acomodá-las: assentos 
em transporte público, em 
escolas, hospitais, avião e etc”
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 Segundo Jamile Caroso, as consequências 
da gordofobia são desastrosas para pessoas que 
têm obesidade, afetando sua saúde mental, sua 
vida social e em alguns casos podendo até levar à 
morte, como aconteceu com um jovem paciente 
que morreu na porta de um hospital em São Paulo 
por falta de uma maca que pudesse transportá-
lo. “A gordofobia também pode afastar pessoas 
gordas da busca por atendimentos de saúde 
pelo preconceito sofrido dentro destes serviços. 
Isso ocorre quando não há equipamentos que 
comportem a pessoa ou mesmo quando ela chega 
a um consultório/hospital e já é julgada pelo seu 
peso antes mesmo de ser avaliada. Ou seja, o 
ambiente que era pra ser acolhedor, muitas vezes 
é o primeiro a gerar o preconceito”, relatou.

 
E o preconceito começa desde cedo na vida de 

quem sofre com a obesidade, estudos mostram 
que crianças com obesidade possuem menos 
amigos, vão pior na escola, são mais infelizes 
com sua aparência, querendo ser cada vez mais 
magras, entrando numa busca desenfreada pelo 
emagrecimento que muitas vezes desconsidera 
totalmente a saúde.
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INTERAÇÃO MEDICAMENTO 
X ALIMENTO

Interação farmacológica é a modificação do 
efeito de um fármaco(medicamento) provocada 
pela administração concomitante de um outro 
fármaco ou substância (fármaco, ou substância 
precipitante) podendo ser: interações fármaco-
fármaco, interações fármaco-nutriente e/ou 

1/6CADERNO   SAÚDE
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interações fármaco-plantas medicinais. As 
interações fármaco x nutriente são as mais 
frequentes, levando em consideração que a 
maioria dos medicamentos são administrados 
por via oral, onde a absorção de nutrientes 
e de alguns medicamentos tem mecanismos 
semelhantes e em muitos casos competitivos. 

 
É importante ressaltar  que isso pode resultar 

numa falha terapêutica ou precipitar uma 
toxicidade, porque as refeições geralmente 
estimulam a secreção gástrica e intestinal, que 
quando aumentadas melhoram, teoricamente, a 
dissolução de fármacos administrados por via oral. 
Além disso, existem medicamentos e/ou alimentos 
que alteram, significativamente, a motilidade 
gastrintestinal. A motilidade diminuída somada a 
um aumento das secreções resulta numa absorção 
mais completa, podendo assim, o fármaco alcançar 
níveis tóxicos no organismo.

Além disso, os medicamentos podem induzir 
alterações na ingestão de alimentos devido 
aos efeitos colaterais como: náuseas e vômito, 
alteração de sensações do paladar (disgeusia), 
boca seca (xerostomia), inflamação e lesões na 
boca e trato GI (mucosite), aumenta ou diminuição 
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do apetite e  ganho/perda de peso não intencional. 
Mas quando se torna difícil prever o padrão de 
absorção de um medicamento na presença 
de alimentos, é melhor administrá-lo com o 
estômago vazio, exceto naqueles fármacos que 
apresentam como efeitos colaterais problemas 
gastrointestinais (náuseas, vômitos, diarreia, 
constipação e dor abdominal). Nestes casos, 
podem ser administrados junto com alimentos, 
para evitar esses efeitos colaterais desagradáveis e 
desconfortáveis ao trato digestório.

Em geral, os medicamentos que podem sofrer 
interações com alimentos/nutrientes devem ser 
administrados uma hora antes ou duas horas 
depois das refeições ou , se possível, seguir 
algumas  recomendações como: não misturar os 
medicamentos com o alimento;  não tomar pílulas 
de vitaminas junto com os fármacos; e verificar, 
com um profissional de saúde, como os alimentos 
podem afetar o tratamento farmacológico e em 
caso dúvidas consulte seu farmacêutico.

3/3CADERNO   SAÚDE

Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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A gestora Jéssica Santos 
Silva tem uma missão 
das mais importantes 

da gestão da saúde estadual: 
organizar a distribuição dos 
medicamentos do Centro 
de Atenção à Saúde (Case). 
O órgão é a farmácia do 
Governo do Estado de Sergipe. Atualmente são 207 
itens medicamentos com pacientes ativos e cinco 
fórmulas. Com experiência em empresas privadas, 
Jéssica exerce, desde 2019, com muita dedicação a 
coordenadoria geral do Case. Ela gerencia uma das 
pastas mais complexas e vem, desde que assumiu 
essa tarefa, realizando um grande trabalho. Além 
de ampliar o número de atendimentos e oferecer 
um serviço de excelência para a sociedade, ela 
enfrentou um dos momentos mais difíceis com muita 
resiliência, tomando decisões acertadas com o apoio 
da gestão estadual. Foi durante a pandemia da 
Covid-19. “Atender a todos os pacientes de Aracaju 
de forma domiciliar e garantir que os medicamentos 
chegassem aos pacientes do interior via parceria com 
os municípios foi desafiador e engrandecedor”, disse a 
gestora. Desejamos sempre muito sucesso!

JÉSSICA SANTOS SILVA 
GESTORA 

CADERNO   SAÚDE
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MÉDICO FALA SOBRE 
SINTOMAS, TRATAMENTO 
E PREVENÇÃO DO CÂNCER 
COLORRETAL

A Campanha Março Azul reforça ações de 
promoção à saúde, conscientização, prevenção, 
rastreamento, diagnóstico e tratamento do 
câncer de intestino. A ação é uma iniciativa 
da Sociedade Brasileira de Endoscopia 
Digestiva (Sobed), da Sociedade Brasileira de 
Coloproctologia (SBCP) e da Federação Brasileira 

CADERNO   SAÚDE

Estima- se mais de 40 mil novos casos todos os anos no Brasil

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Dr. Felipe Torres, Coloproctologista

de Gastroenterologia (FBG), com o apoio do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ) e do 
Tribunal Regional Federal da 3ª Região (TRF3), 
entre outros parceiros institucionais. 

Para falar sobre esse tema, o Cinform 
Saúde entrevistou Dr. Felipe Torres, médico 
coloproctologista na Gastroclínica, presidente 
da Regional Norte-Nordeste de Coloproctologia, 
membro da Sociedade Brasileira de 
Coloproctologia, pioneiro em Cirurgia Robótica 
Colorretal em Sergipe. Confira!

2/5CADERNO   SAÚDE
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Quando falamos em prevenção do câncer 
de intestino, qual é o maior tabu ? No caso do 
câncer colorretal, existem dois grandes tabus. O 
primeiro é relacionado ao medo do exame físico, 
no caso o toque retal, que consegue identificar 
até 20% dos tumores (os localizados mais 
inferiormente no reto). O segundo é em relação 
ao exame de colonoscopia. Muitos pacientes 
ainda têm medo e/ ou preconceito com o exame, 
principalmente os do gênero masculino.

Quais exames são essenciais para o diagnóstico 
precoce da doença ? Quando fazê-los? A 
colonoscopia é o principal exame no rastreio desse 
tipo de câncer. Deve ser indicado em todo indivíduo a 
partir dos 45 anos , a cada 5-10 anos, independente 
de sintomas. Outro exame de rastreamento, esse 
mais simples, é a Pesquisa de sangue oculto nas 
fezes, um exame de fezes simples que detecta 
quantidade microscópicas de sangue. Ele está 
indicado a partir da mesma idade, anualmente. Caso 
positivo, será indicada uma colonoscopia. 

Quais os fatores de risco para essa 
neoplasia? Os principais fatores de risco são: 
dieta rica em carne vermelha e gordura animal, 
enlatados, embutidos, carboidratos simples 
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como doces e fast foods, pobre em fibras; o 
sedentarismo; a obesidade; fumo; o consumo 
bebidas alcoólicas em excesso; assim como a 
história família de câncer, histórico pessoal de 
outros cânceres como mama e ovário, como 
também ser portador de doenças inflamatórias 
intestinais, a exemplo da RetocoliteE e Crohn.

Os números relativos à doença, seu índice de 
cura e alcance de tratamento têm sido positivos? 
Os números demonstram um aumento do 
número de casos a cada ano. Estima- se mais de 
40mil novos casos todos os anos no Brasil. Isso 
é um indicador que ainda estamos rastreando 
pouco a população, com poucos exames sendo 
realizados no tempo correto, e assim não estamos 
prevenindo adequadamente o câncer de intestino. 
Felizmente seu índice de cura é alto, mais de 
92% em estágios iniciais. Isso graças à cirurgia 
e sua evolução com técnicas menos invasivas e 
mais precisas como a robótica e a laparoscopia 
e graças a novas medicações quimioterápicas e 
radioterapia mais eficazes.

No caso do setor privado, temos um acesso “fácil” 
à saúde e o alcance dos tratamentos são bons. 
Contudo, no SUS ainda temos muitos casos que têm 

4/5CADERNO   SAÚDE
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dificuldade no diagnóstico e assim têm estágios mais 
avançados e com chances de cura menor.

Enquanto médico coloproctologista e cirurgião, 
qual a sua orientação diante da Campanha Março 
Azul? O meu recado é: “não espere sintomas para 
fazer o exame de colonoscopia. É um exame de 
15-20 min, realizado com auxílio de um anestesista 
e pode te livrar de um câncer lá na frente. O 
câncer colorretal pode ser praticamente 100% 
prevenível, se toda a população fizer o exame 
na fase onde ainda detectamos os pólipos, que 
são benignos e não se tornaram câncer. Ajude a 
divulgar essa campanha com parentes, amigos, 
vizinhos, colegas de profissão. O Março Azul é por 
um Brasil com uma queda na curva do número de 
casos de câncer de intestino”. 

5/5CADERNO   SAÚDE
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https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 282 - 6/3/2023-  113  

A síndrome pré-menstrual, popularmente 
conhecida como T.P.M. é um problema que 
acomete boa parte das mulheres que menstruam 
e ocorre cerca de 10 dias antes do início do 
ciclo. Nesse período, acontecem diversas 
alterações hormonais, como diminuição da 
serotonina, endorfina e dopamina e aumento 

Melhorando os sintomas através da nutrição 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

SÍNDROME PRÉ-MENSTRUAL

CADERNO   SAÚDE
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da progesterona e noradrenalina, resultando 
em cólicas, dores de cabeça e nas articulações, 
ansiedade, irritabilidade, cansaço, apetite 
instável, inchaço e sensibilidade nas mamas e 
retenção hídrica generalizada.

Pode ser dividida em 4 tipos, de 
acordo com os principais sintomas:
A - Ansiedade e instabilidade no humor, mas 
também pode acontecer alterações dermatológicas, 
gastrointestinais, enxaqueca e cólica;

C - Compulsão por doces, cansaço e preguiça;

D - Depressão, tristeza e vontade de se isolar;

H - Retenção hídrica e inchaço.

Para melhorar esses sintomas desagradáveis, 
existem dois tipos de tratamento: o farmacológico, 
através do uso de medicamentos e o não 
farmacológico, que se dá por meio da mudança no 
estilo de vida e dos hábitos alimentares. Sobre este 
segundo, podemos citar como principais medidas:

• Beber mais água, para reduzir a retenção 
hídrica e as dores de cabeça;

2/4CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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• Consumir fibras, para diminuir a constipação e 
desconforto abdominal;

• Fazer a reposição do ferro perdido através dos 
alimentos fontes, como carnes e vegetais verde-
escuros;

• Consumir alimentos ricos em vitamina C, 
para melhorar a absorção do ferro dos vegetais, 
tais como acerola, laranja, caju, tangerina, limão, 
abacaxi, etc;

• Inserir na dieta alimentos que contenham 
vitamina B6, pois ajuda a diminuir a irritabilidade, 
o estresse e ansiedade. Carnes brancas, peixes, 
sementes, banana e abacate são alguns exemplos;
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Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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• Consumir alimentos ricos em vitamina 
D e cálcio, visto que ajudam na produção de 
serotonina, o hormônio da felicidade. Exemplo: 
iogurte natural, sardinha, couve, brócolis, etc;

• Diminuir o consumo de açúcar, cafeína e 
bebidas alcoólicas nesse período, pois estes 
aceleram o processo inflamatório do corpo, 
fazendo com que os sintomas da T.P.M. ocorram 
de maneira mais intensa;

• Diminuir o consumo de sal e alimentos ricos 
em sódio, como os fastfoods e ultraprocessados, 
uma vez que este mineral piora o estado de 
retenção de água no corpo, comum a esse período;

• Praticar exercícios físicos, pois ajudam na 
diminuição da contração muscular do útero, 
diminuindo assim as cólicas. Além de aumentar 
a produção de endorfina, o hormônio responsável 
pelo bem-estar.

4/4CADERNO   SAÚDE  NUTRI



O COMPACTO QUE
QUERIA SER SUV

EDIÇÃO 282

Feel Pack 1.6 AT6 é a versão “top” do 
novo Citroën C3, que agrega elementos 

estéticos de utilitários esportivos
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Por João Alberto Kreitlon Pereira
AutoMotrix

O COMPACTO QUE 
QUERIA SER SUV

2/11

A versão Feel Pack do C3 é empurrada pelo conhecido 
motor da Stellantis 1.6 aspirado com 120 cavalos de potência

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX

 Para quem olha para o novo C3, as versões 
antigas parecem uma memória de um passado 
muito distante. A clássica cara de subcompacto 
deu vez a um design mais próximo das 
características de um SUV, com um jeito muito 
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mais parecido com o de seu “irmão mais velho”, 
o C4 Cactus. O carro-chefe da montadora 
francesa chegou ao Brasil em setembro do ano 
passado em sete versões. A grande variação de 
preços entre elas se dá pela tentativa da Citroën 
de figurar o novo C3 tanto na categoria dos 
compactos populares, contra o Renault Kwid e o 
Fiat Mobi, quanto dos modelos mais equipados 
do segmento, como o Chevrolet Onix, o Hyundai 
HB20 e o Fiat Argo. Esse leque de opções varia 
desde a configuração mais modesta do C3, a Live 
1.0 manual, com preço de R$ 69.990, até a topo 
de linha que chega em edição limitada, a 1.6 AT6 
First Editon, a R$ 97.900. À exceção das edições 
limitadas, a versão mais completa é a Feel Pack 
1.6 AT6, que custa R$ 93.990.

O novo C3 conta com 3,98 metros de 
comprimento, 1,73 metro de largura, 1,58 metro 
de altura, 2,54 metros de distância de entre-
eixos e pesa 1.152 quilos. Pelas dimensões, já é 
possível perceber um leve afastamento do C3 em 
relação aos carros mais populares, como o Mobi 
e o Kwid, apesar de ainda ser menos comprido 
que o Onix e o HB20. O novo C3 está disponível 
nas cores Preto Perla Nera com teto branco, 
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Branco Banquise e Azul Spring com teto preto, 
Azul Spring com teto branco, Cinza Artense com 
teto preto, Cinza Grafitto, Azul Spring, Preto Perla 
Nera, Cinza Artense e Branco Banquise com teto 
preto (caso da versão avaliada).

Em termos de design, muita coisa mudou no 
C3. De cara, já fica evidente a semelhança com o 
Cactus. Apesar do desenho da grade e dos faróis 
se manter parecido com os da geração antiga, 
o formato redondo que era marca registrada do 
modelo deu vez a uma silhueta mais “quadradona”.  
A predominância de linhas verticais e vincos 
pronunciados ao longo de toda a carroceria ajuda 
a reforçar a “lógica SUV” do C3. O para-brisa frontal 
deixou de se estender para o teto, piorando a 
visibilidade do motorista. Produzido em Porto 
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Real, no Rio de Janeiro, o C3 já vinha passando 
por uma leve transição à estética SUV, porém, 
a linha 2023 parece realmente ter levado esse 
conceito a um patamar acima.

Apesar de todas as mudanças no exterior, as 
duas opções de motores disponíveis no novo C3 
já são bem conhecidas, pois o 1.0 Firefly também 
equipa os Fiat Argo e Cronos e o Peugeot 208. Já o 
1.6 16V das versões mais potentes figura também 
nos Peugeot 208 e 2008. As três marcas são 
pertencentes ao Grupo Stellantis (união da FCA – 
Fiat e Chrysler – e da PSA – Peugeot e Citroën). O 
motor 1.6 aspirado flex da Feel Pack fornece 120 
cavalos de potência e 15,7 kgfm de torque (ambos 
com etanol), associado à transmissão automática 
de 6 marchas – uma a mais que as versões menos 
equipadas –, com opção de 5 velocidades por 
trocas sequenciais. A direção é elétrica e com 
ajuste de altura do volante, assim como em 
todas as variantes do modelo. Em termos de 
consumo, que nunca foi o forte do modelo, 
promete entregar na cidade 10,3 km/l (gasolina) 
e 7,2 km/l (etanol). O volante é revestido em 
couro, e a Feel Pack acrescenta câmera de ré e 
sensor de estacionamento.
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Uma característica que sempre esteve presente 
no C3 é a sensação de espaço no interior do 
carro, muito ajudada por ser cerca de dez 
centímetros mais alto em relação aos rivais de 
categoria. Além disso, os 315 litros do porta-malas 
são respeitáveis para um hatch compacto. Em 
termos de segurança, o C3 tem freios ABS com 
distribuição eletrônica de frenagem (EBD) e dois 
airbags frontais, o mínimo obrigatório por lei. 
Todos os bancos têm cinto de três pontos e apoio 
para a cabeça com altura regulável, entretanto, o 
traseiro não tem rebatimento duplo. Em termos 
de conectividade, a versão vem com uma tela 
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de entretenimento sensível ao toque de 10 
polegadas, espelhamento de smartphones com 
Android Auto e Apple CarPlay, com pareamento 
de multimídias via Bluetooth ou USB. 

EXPERIÊNCIA A BORDO
Cabine de “gente grande”

 Como de hábito no Citroën C3, o interior é bem 
espaçoso, apesar do pequeno porte do carro. A 
altura maior da nova geração dá uma sensação de 
interior de um utilitário esportivo, com bom ajuste 
da distância dos bancos dianteiros. Para quem é 
alto e sofre com o teto baixo dos subcompactos, o 
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C3 mantém a tradição e segue sendo confortável 
para uma faixa maior de estatura. Os bancos são 
de tecido e o volante é revestido de couro.

A central multimídia Citroën Connect de 10 
polegadas tem integrado suporte para Android 
Auto e Apple CarPlay sem fio, com entrada USB 
dianteira e comandos de controle no volante, com 
comando de voz, controles de chamada e volume. 
O painel central peca por não ter um indicador de 
conta-giros, mas está localizado em uma posição 
fácil de se ver, enquanto as informações exibidas 
estão bem dispostas no painel. Pelo pequeno 
tamanho do carro, o ar-condicionado é bem 
eficiente e gela o ambiente rapidamente.

 
 IMPRESSÕES AO DIRIGIR

Força de sobra
 O conhecido motor 1.6 16V – figurinha 

repetida em alguns compactos da Stellantis 
–, do novo C3, com 120 cavalos de potência 
a 6 mil rotações por minuto e 15,7 kgfm de 
torque a 4.500 giros, acoplado ao bom câmbio 
automático de 6 marchas, fornece uma 
arrancada condizente com a combinação de um 
propulsor com força necessária para um modelo 
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pequeno. As acelerações são confortáveis para 
o motorista, e a transição de marchas é suave. 
Segundo dados da Citroën, o veículo acelera de 
zero a 100 km/h em 10,4 segundos e pode chegar 
a 180 km/h de velocidade máxima.

Pelo fato de os bancos serem altos e o para-
brisa não se estender mais como na geração 
anterior – na qual a frente mais parecia ser 
um “cabelo penteado para trás”, deixando 
uma vasta testa à mostra –, a visibilidade do 
motorista, que sempre foi um dos pontos altos 
no C3, ficou significativamente prejudicada. 
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Isso se manifesta 
especialmente para 
condutores mais 
altos, que ficam 
com o limite do 
para-brisa quase 
na altura dos olhos. 
Além disso, o 
posicionamento do 
espelho retrovisor 
frontal do carro 
invade o já limitado 
campo de visão 
disponível. No mais, 
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Motor: 1.6 EC5 Flex aspirado, 1.587cm³, quatro 
cilindros, injeção multiponto Potência: 120 cavalos 
com etanol e 113 cavalos com gasolina a 6 mil rpm
Torque: 15,7 kgfm com etanol e 15,4 kgfm com 
gasolina a 4.500 rpm Câmbio: automático de 6 
marchas Tração: dianteira
Direção: elétrica Suspensão: dianteira tipo 
MacPherson, roda independente e molas helicoidal, 
traseira tipo eixo de torção e molas helicoidal
Carroceria: hatch compacto com quatro portas 
e cinco lugares  Dimensões: 3,98 metros de 
comprimento, 1,73 metro de largura, 1,58 metro de 
altura, 2,54 metros de entre-eixos Peso: 1.152 quilos
Tanque de combustível: 47 litros Porta-malas: 315 
litros Preço: R$ 96.990

FICHA TÉCNICA
CITROËN C3 FEEL PACK 1.6 AT

o novo C3 tem uma boa dirigibilidade e uma 
estética de utilitário esportivo que agrada muita 
gente. Tanto que já apareceu em janeiro de 
2023 como o 30º automóvel mais vendido do 
país, com 1.488 unidades emplacadas.
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COTA LOCAL 
Um carro exclusivo com volume limitado. Esta é a 
versão do Mini Cooper SE Multitone Edition, uma 
série especial do 100% elétrico com apenas 25 
unidades destinadas ao Brasil, com preço de R$ 
295.990. No carro que já está nas concessionárias 
brasileiras, a carroceria da série vem em Verde 
Sage, uma cor exclusiva para os modelos hatch 
da marca. O acabamento dos retrovisores, das 
maçanetas e dos aros dos conjuntos ópticos 

Por Daniel Dias
AutoMotrix

FO
TO

S 
D

IV
UL

G
A

Ç
Ã

O



ANO 4 - ED. 282 - 6/3/2023 -  130  

2/10

DA TOMADA DO VIZINHO 
A Chery anunciou um investimento de US$ 400 
milhões (mais de R$ 2 bilhões) na Argentina para 
estabelecer um centro industrial de veículos 
elétricos para distribuição nos mercados latino-
americanos. O objetivo é fabricar cem mil veículos 
até 2030, criando 6 mil empregos diretos. A Chery 

dianteiro e traseiro são brancos. As rodas são 
de 17 polegadas da marca Scissor Spoke com 
acabamento em dois tons (diamantado e preto 
brilhante), enquanto os pneus têm a tecnologia 
“Run flat”, podendo rodar por 80 quilômetros 
mesmo com furo, o que dispensa o estepe. O 
acabamento Multitone está presente no teto, com 
pintura degradê das cores Branco Aspen, Cinza 
Melting e Preto Jet, nas colunas das portas, nos 
“side scuttles” personalizados nos para-lamas 
dianteiros, na decoração do painel, no volante, 
na soleira, no quebra-sol, nos tapetes e na chave, 
que ganha uma capa exclusiva. Produzido em 
Oxford, na Inglaterra, o Mini Cooper elétrico tem 
potência de 135 kW (184 cavalos) e 27,6 kgfm de 
torque instantâneo, alimentado por uma bateria 
de íons de lítio de 32,6 kWh, que garante uma 
autonomia de 234 quilômetros pelo ciclo WLTP. 
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confirmou ainda que as baterias desses veículos 
serão produzidas na província de Jujuy, pela 
empresa chinesa Gotion. No ano passado, a 
Gotion fez uma parceria com a empresa estatal de 
Jujuy, a Jemse, para a construção de uma fábrica 
de células de bateria de lítio. Além de serem 
utilizadas pela Chery, as células serão exportadas 
para a Alemanha, Índia, os Estados Unidos, a 
Espanha e o Vietnã. Não há confirmação se a linha 
argentina abastecerá o Brasil, onde atualmente os 
modelos híbridos e elétricos comercializados pela 
CaoaChery são importados da China, enquanto as 
versões com motorização convencional do Tiggo 
5X, do Tiggo 7 e do Tiggo 8 continuam sendo 
produzidas em Anápolis (GO). (colaborou o site 
argentino “MinutoMotor”) 
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NOVA ERA SENSORIAL 
A Mercedes-Benz está prometendo uma 
experiência de entretenimento particularmente 
envolvente no novo Classe E. Música, jogos 
e conteúdo de streaming poderão ser 
experimentados no carro graças às inovações 
digitais no interior. Ao mesmo tempo, a 
arquitetura eletrônica será orientada mais por 
softwares e menos por hardwares. As funções 
de computação de domínios anteriormente 
separados ocorrerão em um único processador. 
Assim, o sistema de infoentretenimento 
MBUX terá um novo computador de bordo 
central muito mais potente, conforme revela 
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FEZ BONITO 
O Song Plus DM-i, modelo híbrido plug-in lançado 
pela chinesa BYD no final do ano passado no 
Brasil, foi marcado pelo sucesso devido a sua 
tecnologia inteligente e soluções inovadoras, 

a marca alemã. Essa forma de rede melhora o 
desempenho, pois os fluxos de dados podem ser 
transmitidos significativamente mais rápidos. 
O lançamento do novo Classe E se iniciará com 
os modelos da série 214, que devem chegar às 
concessionárias europeias até a metade deste 
ano. Nos Estados Unidos, o lançamento deve 
ocorrer no segundo semestre. A vinda para o 
Brasil ainda não está programada. 
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TÁ DOMINADO? 
A Valeo firmou uma parceria com a BMW para 
desenvolver uma tecnologia de estacionamento 
autônomo de nível 4 – que torna possível guardar 
o automóvel sem motorista a bordo. O sistema 
funciona assim: o motorista deixa o veículo na 
entrada de um estacionamento fechado – como 
o de um shopping ou aeroporto, por exemplo 

ao amplo espaço interno, ao design dinâmico 
e luxuoso e à inédita tecnologia superhíbrida 
DM-i. Agora, o carro se consolida como um dos 
modelos mais econômicos disponíveis no país, 
segundo dados oficiais do Inmetro, divulgados 
pelo Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular 
(PBEV). O Song Plus DM-i obteve nos testes as 
marcas de 38,4 km/l na cidade e de 28,1 km/l na 
estrada. Assim, o modelo recebeu classificação 
A no seu segmento e na geral. Desde o seu 
lançamento, o carro é considerado o híbrido 
plug mais competitivo do mercado brasileiro em 
termos de valores, com preço de R$ 269.990. O 
Song Plus DM-i está equipado com dois motores, 
um a gasolina de ciclo Atkinson e outro elétrico, 
produzindo uma potência de 235 cavalos e um 
torque de 40,5 kgfm, combinados.
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–, e o carro assume sozinho a tarefa de localizar 
uma vaga, dirigir-se até ela e fazer as manobras 
necessárias para estacionar corretamente. No 
retorno do motorista, o veículo faz o processo 
inverso, ou seja, sai da vaga e se encaminha 
até o condutor, tudo de forma autônoma e 
utilizando vários sensores, sistemas e softwares. 
A parceria terá ainda serviços adicionais, como 
carregamento (no caso de veículos híbridos ou 
elétricos) e lavagem totalmente automatizados. 
“Estamos muito orgulhosos por mais este acordo 
de cooperação entre o Grupo BMW e a Valeo, agora 
para o desenvolvimento de um sistema completo 
de estacionamento autônomo de nível 4. Em 
breve, essa comodidade estará nos veículos de 
produção em série da BMW”, ressaltou Marc Vrecko, 
presidente do Grupo de Negócios de Sistemas de 
Conforto e Assistência à Direção da Valeo.
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“RESPINGOS” COLATERAIS
O mercado brasileiro de veículos elétricos 
encerrou janeiro deste ano com um recorde 
em emplacamentos para o mês. Conforme a 
Associação Brasileira do Veículo Elétrico (ABVE), 
foram 4.503 unidades de veículos leves (elétricos 
e híbridos) comercializados no período, um 
crescimento de 76% em relação a janeiro de 2022 
e de 241% na comparação com o mesmo mês de 
2021. Para ajudar a suportar esse crescimento, a 
Aliança pela Mobilidade Sustentável, comandada 
pela 99, firmou recentemente acordo com o 
primeiro posto 100% elétrico do país, em uma 
parceria da Vibra com a EZVolt, startup que 
também integra a Aliança, que tem como uma de 
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MANUTENÇÃO DOS CHIQUES 
O item manutenção preventiva é um dos pontos 
mais importantes na “vida automotiva”. Mas, 
quando o assunto se vira para os chamados 
carros de alto desempenho, como fica a 
manutenção? Para os “possantões” estarem 

suas metas a criação de 10 mil pontos públicos 
de carregamento em todo o Brasil até 2025. “O 
acesso ao veículo elétrico só é eficiente a partir 
do desenvolvimento da infraestrutura. Da mesma 
forma que a estrutura só se justifica a partir do 
crescimento de mercado”, afirma Thiago Hipolito, 
diretor de Inovação e líder do DriverLAB na 99.
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sempre em dia não há grandes segredos ou 
serviços mirabolantes. “É importante que a troca 
de óleo e dos filtros aconteça no período previsto, 
além da limpeza dos bicos injetores ou sua 
equalização. Substituir mangueiras envelhecidas 
dentro da quilometragem recomendada também 
é fundamental. É preciso ainda ter atenção com 
o radiador e o sistema de arrefecimento. Mas 
não tem nenhum segredo especial para manter 
um carro de alto desempenho sempre pronto. 
Claro que as diferenças em comparação aos 
demais veículos estão no conhecimento maior 
do mecânico ou engenheiro e nos custos”, 
explica Juliano Andrade, fundador e presidente 
da empresa especializada em arrefecimento 
automotivo Master Cooler Performance. Assim 
como o motor, os pneus merecem ser verificados 
constantemente. “A inspeção dos pneus deve 
ser permanente, pois são eles que transmitem 
toda a potência do supercarros para o chão e 
garantem a segurança de desempenho e de 
frenagem. Assim, é possível rodar com segurança 
e aproveitar toda a potência destas ‘maravilhas’”, 
completa Andrade.
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Quem disse que o Carnaval acabou? Em 
Aracaju ainda tem festa neste fim de semana 
com o tradicional bloco do Carro Quebrado que 
vai desfilar sábado e domingo para a alegria dos 
foliões. É uma festa para toda a família.

Assim como o Rasgadinho que neste ano foi 
realizados após o período oficial do Carnaval 
mas ocorreu de forma linda nas ruas, o Carro 
Quebrado também enfrentou dificuldades mas vai 
colorir a cidade fazendo uma verdadeira ressaca 

1/5

OLHO VIVO

CARNAVAL DO CARRO 
QUEBRADO ACONTECE 

NOS DIAS 11 E 12 DE  

EDITORIAL
1/2
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da folia. A tradicional Ressaca do Carnaval Cultural 
Carro Quebrado vai começar na tarde do sábado, 
11 de março e segue até domingo na Confraria 
Carro Quebrado, no bairro São José. 

O evento será comandado pela Banda Estação 
da Luz e a Orquestra Geração do Frevo.

O Bloco que é conhecido por abraçar os 
artistas da terra, promover um carnaval familiar 
e atrair foliões de todas as regiões vai reunir 
centenas de foliões.

A festa começa sábado com Evolução do Frevo, 
Orquestra Topázio e Estação da Luz.

No domingo segue com Origem do Frevo e
Orquestra Geração do Frevo.

Vamos prestigiar a linda festa, levar as crianças, 
idosos, confetes, purpurinas e muita alegria. Ah, 
vamos fantasiados para resgatar a tradição e 
recordar bons tempos, tá?

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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MARINA FARIAS É FORTE 
CANDIDATA A VENCER MAIOR 

PRÊMIO DE  EDUCAÇÃO 
FINANCEIRA DO PAÍS
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Sergiana é referência no segmento em 
Sergipe e conquistou o Prêmio Olho Vivo

Acesse o site oficial do prêmio e vote em Marina Farias 
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Referência em 
educação financeira em 
Sergipe, Marina Farias 
foi indicada entre as 
três finalistas da maior 
premiação nacional do 
segmento que reconhece 
o trabalho realizado 
pelos profissionais da 
área. O resultado final 
do Prêmio Educação 
Financeira Transforma 
(Prêmio XP Transforma) 
será divulgado no dia 22 
de março e você pode 
ajudar a sergipana a 
ganhar a honraria votando nela através do site 
oficial até o dia 19 de março.

“Faço meu trabalho com muito amor, 
comprometimento e responsabilidade. Estou 
sempre antenada com o mercado, estudando 
sempre para entregar o melhor conteúdo para 
que meus clientes alcancem seus resultados, 
mas não esperava este reconhecimento que é 
fruto de um trabalho feito com muita disciplina 

Votação segue até 
o dia 19 de março
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e amor. Estou muito feliz e peço a ajuda de 
todos para votarem em mim para eleger a 
Sergipana como a melhor educadora financeira 
do Brasil”, vibra Marina Farias.

A educadora financeira se destaca no estado 
e agora ganha repercussão nacional com o 
reconhecimento do seu trabalho. A metodologia 
de Marina Farias faz toda a diferença e ela 

CAPA DA SEMANA

Marina Farias foi destaque no Prêmio Olho Vivo 2022
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consegue se 
comunicador 
com facilidade 
com públicos de 
diversas faixas 
etárias, grau de 
escolaridade e 
condições sociais 
sobre finanças, 
investimentos 
e organização 
financeira.

O Prêmio XP 
Transforma é 
considerado o maior 
prêmio de educação 
financeira do Brasil 
e conta com nomes 
de peso na banca 
julgadora como Natália Aracuri do Me Poupe, 
Thiago Nigro do Primo Rico, Edu Lira do Gerando 
Falcões, Konrad do Kondzilla e Fábio da Natura.

PRÊMIO OLHO VIVO
A sergipana já conquistou diversos prêmios 

CAPA DA SEMANA

Educadora financeira 
é referência em Sergipe
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no estado, entre eles, o Prêmio Olho Vivo do 
Cinform que é considerado o Oscar Sergipano. 
Marina venceu em 2020 e 2022

CASE DE SUCESSO
A menina que não nasceu rica e conquistou 

sua autonomia financeira com muito estudo e 
dedicação. Seu sonho de transformar a vida de 
outras mulheres se tornou uma missão e agora 
Marina comemora o reconhecimento nacional 
pelo trabalho realizado com muito orgulho de 
ser sergipana e precisa da sua ajuda para ir mais 
longe e trazer para Sergipe o grande prêmio. 

Vote e ajude a educadora financeira a 
conquistar o prêmio. Compartilhe e peça a 
colaboração também. 

Siga a educadora financeira no Instagram        
@MarinaFariasRicoDinheiro  e aproveite seu 
conteúdo de forma gratuita com dicas incríveis 
de como sair do vermelho e fazer investimentos. 
Acesse também o site e faça parte deste 
momento histórico clicando aqui.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

https://www.premioeducacaofinanceira.com.br/finalistas
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“A limpeza profunda envolve esfoliação da 
pele, vaporização para amolecer a pele e 
abrir os poros. Muitas das esteticistas usam 
fatores emolientes para facilitar a extração 
dos cravos. A extração é feita de forma 
manual, mas também pode ser feita com 
aparelhos. Normalmente segue com uma 
máscara de tratamento. 

COMO É A LIMPEZA 
DE PELE PROFUNDA? 
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O QUE FAZ UMA LIMPEZA DE PELE?
A limpeza começa com a higienização para 
remover substâncias como a maquiagem, as 
impurezas e a gordura da pele. Em seguida, é 
realizada uma esfoliação para remover as células 
mortas e facilitar a eliminação dos cravos. Após a 
dilatação dos poros, são removidos os cravos e os 
cistos de queratina e sebo.

AS PESSOAS TAMBÉM PERGUNTAM 
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SOCIEDADE

Na semana passada foi realizada uma 
solenidade festiva alusiva aos 188 anos da 
Polícia Militar de Sergipe e para celebrar a data, 
a corporação homenageou personalidades 
de Sergipe em gratidão ao apoio recebido 
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pelos profissionais de diversas áreas. Entre 
os homenageados, se destacou a jornalista 
Eliane Cardoso que atua como coordenadora 
de Jornalismo da TV Atalaia. A comunicadora 
recebeu a Medalha do Mérito Policial Militar e 
muito carinho dos familiares, amigos e colegas 
de trabalho. Eliane é uma profissional muito 
comprometida. Natural de Ribeirópolis, se 
formou na Universidade Federal de Sergipe, 
está no mercado há mais de 20 anos, já 
passou por diversas assessorias de imprensa 
e se destaca pelo trabalho realizado na TV 
Atalaia onde começou como produtora, foi 
editora e chefe de reportagem também. Justa 
homenagem. Bravo!!! l

O governador de Sergipe, Fábio Mitidieri fez 
questão de parabenizar Eliane Cardoso pela 
condecoração. A jornalista ainda recebeu 
o carinho de diversas autoridades como o 
comandante da Polícia Militar de Sergipe, 
promotores do Ministério Público de Sergipe e 
do Procurador-Geral de Justiça, Manoel Cabral 
Neto. O evento que foi realizado no Centro 
de Ensino e Instrução, no Bairro América, em 
Aracaju, foi muito emocionante e começou 

2/15SOCIEDADE
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Daniel Diau e sua esposa, Roberta Diau, estão 
preparando uma grande festa para comemorar 
os 15 anos da filha, Rebeca Diau. A debutante 
está contando os dias para receber seus 
convidados e celebrar a vida com direito a 

com a execução dos hinos da Polícia Militar de 
Sergipe, seguido pelo desfile em continência da 
tropa. Justa homenagem!! l
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príncipe 
e muitas 
novidades 
que o Olho 
Vivo vai 
trazer na 
próxima 
edição. 
Podemos 
adiantar 
que entre 
as atrações 
está, claro, 
a Calcinha 
Preta… 
Será que 
Daniel vai 
cantar com 
a filha ? e 
quem será 
o príncipe? 
e as outras 
atrações? a festa vai ser realizada no próximo 
sábado, 11 de março em uma das casas de 
eventos mais luxuosas da cidade e vai receber 
cerca de 300 convidados. Parabéns, Rebeca! l



ANO 4 - ED. 282 - 6/3/2023 -  156   

5/15SOCIEDADE

O ano começou mais uma vez com mães 
desesperadas buscando vagas nas escolas para 
os filhos e o assunto foi levado durante diversas 
vezes para a Câmara Municipal de Aracaju 
através do vereador Ricardo Marques (Cidadania) 
que defende que a educação é essencial e deve 
ser prioridade nas gestões públicas. Ricardo 
Marques se reuniu com representantes da 
Educação de Aracaju e do Estado, apresentou 
as necessidades e demandas da população, 
levou sugestões para solucioná-los e pediu uma 
explicação sobre a falta de planejamento. l
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A cirurgiã plástica 
Dra. Luana Rios 
participou em 
Brasília de um 
treinamento para 
aperfeiçoamento 
da lipoaspiração 
com a técnica 
One Step. Um 
procedimento 
que proporciona 
uma 
lipoaspiração 
com um melhor 
resultado e uma 
menor invasão 
do paciente na 
cirurgia, além de 
um tempo de 
recuperação mais 
rápido. Luana segue sempre se aperfeiçoando 
para proporcionar o melhor para as suas 
pacientes. Este mês, a doutora vai inaugurar 
o seu novo consultório em Aracaju, que fica 
localizado no moderno Centro Médico Jouberto 
Uchôa, no bairro Coroa do Meio. l
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Com o fim do verão no dia 20 de março, a 
alimentação também precisa de uma atenção 
especial. Se, no verão, a busca por comidas e 
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O CEO da Servdonto - Vinícius Zallio - está na 
cidade de Glória inaugurando mais uma Clínica 
Odontológica com a referência da Servdonto- 
a Artyodonto.  As Clínicas Artyodonto estão 
presentes em Glória, Estância, Itabaiana, 
Aracaju e próximo mês em Socorro.  Na foto, 
Júlio ( gerente comercial servdonto ), ( Dayse 
gerente de expansão das clínicas ) , ( dr Aníbal , 
advogado do grupo ) , ( Vinícius Ceo servdonto ) 
, ( Dr Edna zallio , médica e matriarca ) e (Isabel , 
recepção da clínica ). Sucesso! l
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bebidas mais 
fresquinhas é maior, 
com a chegada do 
outono a dica é 
investir nos alimentos 
mais quentes e 
que fortaleçam 
a imunidade, já 
que o clima tende 
a ser mais seco. 
A nutricionista 
Thayslene Oliveira 
orienta investir em 
uma alimentação 
mais natural. Por 
isso, o ideal é sempre ter preferência por produtos 
orgânicos e não exagerar na quantidade, já que 
climas mais secos e frios tendem a confundir a 
nossa mente e fazer com que tenhamos mais 
fome durante o dia. Alem disso, é importante 
também manter a rotina de alimentação saudável e 
exercícios físicos durante a estação e tentar  driblar 
as dificuldades deste processo. Nesse caso, não 
podem faltar frutas no seu cardápio e o ideal é já 
começar o dia com essas opções. A dica da nutri 
está dada! Vamos ficar atentos. l
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Com a voz marcante, timbre bem peculiar e o jeito 
simples,  Aldiran Júnior, a jovem nova  promessa 
deste estilo musical Arrocha, vem conquistando 
espaço no cenário da música no Nordeste. Aos 
20 anos de idade, já lançou 4 CDs, já gravou vídeo 
clipes e teve  seu nome estourado através da 
música “Isso é Amor” de autoria de Ricardo Assas 
Morenas e hoje, com sua nova músicas trabalho 
“tudo acaba na cama” que já é um sucesso e 

9/15SOCIEDADE

Dra. Aline Pinho, 
endocrinologista, é 
das profissionais mais 
queridas, pois além de 
executar protocolos 
de ganho de massa 
muscular com precisão 
e saúde, tem o carinho 
de comemorar o 
aniversário de todos 
os pacientes do 
Instituto. Aqui, com 
Bryan Kevin. A gente 
deseja parabéns ao 
rapaz e à dra. Aline pelo 
diferencial. l
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está tocando em 
todas rádios e 
nas plataformas 
digitais. É natural 
do município de 
Iramaia, Bahia, 
mas seu nome já 
tem um grande 
alcance em Sergipe. 
Começou a cantar 
com 12 anos de 
idade e nunca 
mais parou.  Hoje, 
com mais de 31 
mil seguidores no 
Instagram, com fã 
clube , dentro outros. Hoje, vem conquistando 
admiradores por onde passa e com a agenda 
cheia de compromissos. l

A tradição dos bloquinhos de rua em Neópolis 
voltou com força total neste último carnaval e 
na cidade o que mais se comenta é que a força 
dada pelo presidente da Câmara de Vereadores, 
Luís Amorim, foi de extrema importância para 
o retorno dessa tradição. Coordenador do já 
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tradicional Bloco 51 com Gelo, Luís apoiou 
logística e financeiramente com todos os blocos 
de rua de iniciativas particulares com o intuito de 
ver a tradição se manter acesa.  “Sou neopolitano, 
criado em meio a essa tradição e sei o quanto é 
importante que nós, agentes públicos, apoiemos 
essa bandeira. Junto à gestão municipal e o 
prefeito Célio, não medi esforços e fiz o que pude 
para que tudo desse certo e o evento fosse um 
sucesso”, comentou o vereador. l
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Na semana passada,  Marlon Batista inaugurou 
a sua big Clínica Dr. Marlon Batista no Centro 
Médico Uchôa. Com uma série de protocolos, 
a exemplo os injetáveis, que trazem uma série 
de benefícios à saúde, o médico é expert em 
emagrecimento saudável com hipertrofia. Na 
inauguração, recebeu amigos, pacientes e família, 
todos felizes com a beleza e primor da Clínica. 
Aqui, com Kelly Barros , CEO da Farmacêutica. l

A PMU Artist e empreendedora, Amanda 
Emídio, narrou sua história de sucesso em uma 
matéria especial do Portal A8SE que fala sobre 
empreendedorismo feminino. A PMU Artist que 
já tem fez mais de dois mil procedimentos na 
área de micropigmentação de sobrancelhas 
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A 2ª Edição da “E Dizem Sim” começa hoje e 
segue até esta terça-feira, 7 de março no Selma 
Duarte Eventos na Coroa do Meio em Aracaju. 
O evento reúne fornecedores do segmento de 
eventos sociais, a fim de oferecer aos clientes, 
comodidade, facilidade, vantagens e bons 
negócios. O evento proporciona aos profissionais 
uma vitrine, onde irão expor seus produtos e 
serviços, fazendo com que o cliente os conheçam. 
Além das demais vantagens, o evento oferece 
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e extensão de cílios 
explicou os desafios de 
empreender e ser dona 
do seu próprio negócio. 
O empreender entre 
as mulheres é pauta 
debatida mundialmente. 
A Organização das 
Nações Unidas (ONU), 
em 2014, estabeleceu 
o 19 de novembro 
como o Dia Mundial do 
Empreendedorismo Feminino com objetivo de 
auxiliar o ingresso de mulheres nos negócios e 
valorizar o papel delas nesse ambiente.  l
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um sorteio de R$2.000 em pix, para aqueles que 
fecharem seus contratos, a cada R$200 gera um 
cupom durante os dois dias de feira. l

A empresária e Diretora 
Executiva do Sistema 
Atalaia de Comunicação 
Grace Franco, em noite de 
celebração, acompanhada 
de seus pais, Walter 
e Sonia Franco, após 
receber o Troféu Destaque 
Fórum Empresarial de 
Sergipe 2022, entre as 
10 personalidades que 
contribuíram para o 
Desenvolvimento do 
Estado de Sergipe. l
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Ainda do Carnaval 2023, vale o registro dos foliões, 
Alexandre Fontes, Erik Barros, Anderson Menezes 
e Willime Oliveira, no Carnaval de Salvador. Amigos 
carnavalesco curtiram vários dias no Circuito Barra-
Ondina, a foto foi no Corredor da Vitória, momento 
antes do grupo desfilar no Bloco “O Vale” de Alinne 
Rosa. Tá registrado! l
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UNHA PRIME VOLTA A ARACAJU
O arrocha e a sofrência vão tomar conta da Arena 
de Eventos, em Aracaju, no próximo dia 15 de abril. 
E quem vai comandar essa mistura de ritmos é 
o cantor Unha Pintada, anfitrião do Unha Prime, 
evento que reunirá outras grandes atrações 
musicais. Tierry, Pablo, Silvanno Sales, Toque 
10, Devinho, Jefinho, Priscila Senna, Luanzinho e 
Klessinha são nomes confirmados e, juntos farão 
mais de 12 horas de shows ininterruptos.  
Na festa, que terá início às 18h, Unha Pintada 
levará para o palco muita sofrência mesclado com 
arrochas românticos. No setlist, haverá músicas 
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autorais e de outros artistas. “Amor inesquecível”, 
“Perdeu”, “A carta”, “Furacão”, “Gotas de oceanos”, 
“Eu me apaixonei” e “Feiticeira” são algumas 
das canções do show. Repetindo o sucesso da 
primeira edição na capital sergipana, o Unha Prime 
2023 promete reunir mais de 30 mil pessoas, 
que poderão escolher entre a Área Vip e a Pista 
Gostosinho para curtir os shows. E por falar em 
estrutura, a Augustus Produções e o Pida, marcas 
organizadoras do evento, montarão dois palcos, 
praça de alimentação e diversos outros serviços, 
sempre priorizando o conforto e a segurança. 
Quem ainda não comprou o ingresso, tem a 
oportunidade de adquirir com preços especiais nos 
seguintes pontos de vendas: Point do Ingresso (1º 
piso do RioMar Shopping, mesmo corredor da loja 
Marisa) e Mauí Food Park (bairro Farolândia) ou 
através do site clicando aqui. 

FOLIA SERTANEJO, FORRÓ E ARROCHA 
Aracaju recebe no dia 16 de março, véspera 
de feriado, mais um mega evento da Folia 
Entretenimento. O Folia Sertanejo, Forró e Arrocha 
terá a dupla Henrique e Juliano, que retorna a 
Aracaju após seis anos, o comandante Xand Avião 
e o sergipano Rafinha O Big Love. A festa será 

http://www.boratickets.com.br
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1º ENCONTRO DE DANÇA SERGIPE
O 1º Encontro Dança Sergipe, pilotado pelo 
Conselho Brasileiro de Dança, trará para Sergipe 
os professores Flávia Burlini, André Malosá e 
Marco Sanches. O evento, inédito no Estado, 
acontece entre os dias 10 e 12 de março, no 

na Arena Eventos em frente ao Shopping Riomar 
e inicia a partir das 21 horas. Os ingressos estão 
sendo vendidos na loja oficial da Folia no Shopping 
Riomar e através do site clicando aqui. O 
evento terá duas áreas. O setor Ouro com espaço 
coberto, decoração especial, piso easyfloor, bares, 
banheiros em contêineres climatizados, espaços 
instagramáveis e food park. Já o setor Prata possui 
decoração, food park, bares e banheiros exclusivos. 

http://www.guicheweb.com.br
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Espaço Cultural Alquimia e 
Teatro Atheneu.
O trio trará na bagagem 
experiências e aulas para 
os bailarinos sergipanos. 
Eles também estarão 
na Roda de Conversa e 
na Mostra Comentada, 
onde os bailarinos 
farão apresentação de 
coreografias para posterior 
análise dos profissionais.

DJAVAN DE VOLTA A ARACAJU 
Depois de participações marcantes em importantes 
festivais, durante o ano de 2022, como o Rock in 
Rio e Coala, Djavan volta aos palcos em março 
de 2023 com uma série de shows pelo mundo. 
Homônima ao seu 25º álbum de estúdio, a turnê ‘D’ 
passará por mais de 50 cidades do Brasil, da Europa 
e dos Estados Unidos. Em Aracaju, a apresentação 
será no dia 6 de abril, no Teatro Tobias Barreto e 
os ingressos estão sendo vendidos na bilheteria 
do teatro e online pelo site bilheteria digital. Além 
de faixas do último trabalho, a exemplo de ‘Num 
Mundo de Paz’ e ‘Primeira Estrada’, o repertório 
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de aproximadamente 20 canções contemplará 
sucessos de todas as fases de sua discografia. 
Embora sempre renove a lista de clássicos de uma 
turnê para a outra, Djavan ressalta que “músicas 
como ‘Sina’ e ‘Flor de Lis’ têm lugar cativo em todos 
os shows, porque são canções que o povo ama”. 
Para ele, o maior desafio na concepção de um novo 
espetáculo é “desenhar um roteiro equilibrado e 
diverso”. O artista reúne mais uma vez um time de 
músicos que o acompanhou em diferentes fases 
da trajetória, todos eles presentes também nos 
créditos de ‘D’, no qual experimentou com diferentes 
formações em cada faixa. No palco, a voz e violão de 
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Djavan ganham o reforço de Marcelo Mariano (baixo 
e vocal), Felipe Alves (bateria), João Castilho (guitarra 
e violão), Paulo Calasans (piano e teclado), Renato 
Fonseca (teclado e vocal), Jessé Sadoc (trompete 
e flugelhorn) e Marcelo Martins (saxofone, flauta e 
vocal). Apesar de trazer uma banda semelhante à da 
turnê ‘Vidas pra Contar’ (2016), Djavan quer sempre 
“alcançar uma estética musical diferente dos shows 
anteriores”. Para criar o conceito visual, o cantor 
aposta novamente na cenografia de Gringo Cardia e 
no desenho de luz de Césio Lima, Serginho Almeida 
e Mari Pitta, repetindo as parcerias bem-sucedidas 
realizadas no Rock in Rio e Coala. l

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 
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https://cinformonline.com.br/
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HUMORISTA 
RENATO 
ALBANI EM 
ARACAJU
Com o show 
“Assim 
Caminha a 
Humanidade”!, 
o humorista 
Renato Albani 
se apresentará 
em Aracaju, 
dia 14 de abril. 
O espetáculo acontecerá no Teatro Tobias 
Barreto, a partir das 21h. Em seu quarto show 
solo, o humorista retrata os anos 1.990 e 2.000. 
No texto, utiliza de suas referências com 
programas de auditório, desenhos animados, 
amigos de infância e relacionamento familiar 
entre pais e filhos. Neste novo show, a plateia 
se identifica imediatamente com os textos 
que são simples e diretos, buscando o riso e 
muita diversão. O show possui classificação 
indicativa de 16 anos. Os ingressos estão sendo 
vendidos na bilheteria do teatro e através do 
site Ingresso Digital. l

7/9ROTEIRO CULTURAL
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SKANK RETORNA A ARACAJU 
COM TURNÊ DE DESPEDIDA
Os fãs sergipanos da banda Skank já 
podem anotar na agenda! O grupo mineiro 
vai aterrissar em Aracaju com a turnê de 
despedida. O show será na noite de quinta-feira, 
9 de março, a partir das 21 horas, no Centro de 
Convenções AM Malls Sergipe, localizado na Av. 
Pres. Tancredo Neves, 4444 – Inácio Barbosa. 
A realização é da Multi Entretenimento e 
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Augustus Produções. Os ingressos já podem ser 
adquiridos na loja EFS (RioMar Shopping) e Mauí 
Food Park ou através do site www.ticket360.
com.br. Com quase 30 anos de carreira, o 
Skank já ouviu muito que faltou “esta” ou 
“aquela” música, pois na “Turnê da Despedida”, 
que celebra a história da banda antes de sua 
separação por tempo indeterminado, o desafio 
é encaixar num mesmo roteiro tudo o que 
esses caras já deixaram gravado no coração do 
público desde o comecinho dos anos 1990. E é 
nessas horas retrospectivas que a gente vê que 
foi muita coisa – mesmo para generosas duas 
horas (ou mais!) de show. No palco, o Skank 
sobe com a formação que o consagrou como 
uma das maiores bandas do país: Samuel Rosa 
(guitarra e voz), Lelo Zanetti (baixo), Henrique 
Portugal (teclados) e Haroldo Ferretti (bateria). 
No setlist, sucessos extraídos dos 16 álbuns de 
estúdio preenchem as mais de duas horas de 
apresentação: ‘Garota Nacional’, ‘Vamos fugir’ e 
‘Vou deixar’ são algumas das dezenas de faixas 
cantadas em coro pelo público. l

9/9ROTEIRO CULTURAL
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CIRCULANDO

IPTU 2023 COM DESCONTO NA BARRA
O pagamento em cota única do Imposto Predial 
Territorial Urbano (IPTU) para o exercício de 
2023 pode ser feito até o dia 31 de março 
com 15% de desconto para os contribuintes 
que não possuem débitos com o município e 
8% para aqueles que estão inadimplentes.Os 
barracoqueirenses que desejam consultar o valor 
do imposto e emitir o boleto para pagamento já 
podem fazer isso no site da Prefeitura de Barra 
dos Coqueiros. Para acessar, basta entrar no 
endereço barradoscoqueiros.se.gov.br e clicar 
no banner disposto na tela inicial da página. No 
caso do parcelamento, as mensalidades já são 
previamente definidas levando em consideração 
o valor total do tributo. O valor pode ser 
dividido em até 5 vezes, sendo as datas das 
mensalidades: 31/03/2023 (primeira parcela); 
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LEI PAULO GUSTAVO 
Na semana passada,  no Museu da Gente 
Sergipana, a Fundação de Cultura e Arte Aperipê 
(Funcap) deu sequência às orientações sobre 
as oitivas da Lei complementar n° 195/2022, 
conhecida como Lei Paulo Gustavo (LPG). 
No segundo dia do evento, artistas e agentes 
culturais das artes cênicas foram atendidos pela 
presidente da Funcap, Antônia Amorosa, pelo 
diretor de políticas públicas de cultura, Pascoal 
Maynard, a assessora da Diretoria de Políticas 
Culturais (Dicult), Grazzy Coutinho, e o técnico 
da Assessoria de Planejamento (Asplan), Lucas 
Viana, que apresentaram a Lei, tiraram dúvidas e 
ouviram propostas dos artistas. Para a presidente 

2/16CIRCULANDO

28/04/2032 (segunda parcela); 31/05/2023 
(terceira parcela); 30/06/2023 (quarta parcela); 
31/06/2023 (quinta parcela).
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MUNDO DOS 
BASTIDORES 
Um nome que vem 
se destacando neste 
mundo dos bastidores 
artístico é Eveline 
Maria, especialista 
em penteados, mas 
também lacra em 
paquiagem vem 
sendo um nome 
muito requisitado. Há 
20 anos vem atuando 
neste no mercado de trabalho. Onde através 
de suas valiosas mãos já enalteceu  a beleza 
de vários artistas sergipanos como também 
artistas Nacionais, um destes foi a cantora 
Joana.Sucesso é o que te desejamos.

3/16CIRCULANDO

Antônia Amorosa, “é muito importante que a 
Funcap escute a classe cultural, as necessidades, 
propostas e sugestões. A Funcap e o Governo de 
Sergipe estão abertos e dialogando com você, 
artista, para que consigamos chegar ao objetivo 
de um fazer cultural democrático, alcançando o 
artista que está lá na ponta”, afirmou.
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TROPICAL MAR HOTEL 
Quem visita Aracaju não pode perder a 
oportunidade de se hospedar no Tropical Mar 
Hotel, localizado na Rodovia Inácio Barbosa, 
4444, na Aruana. Aliás, quem mora na capital 
também merece usufruir de um fim de semana 
diferente e leve no melhor hotel pé de areia de 
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GRUPO NOIVAS & CIA 
Com muito bom gosto, requinte e sofisticação, 
o Grupo Noivas & Cia é referência em Sergipe 
no segmento de aluguel de trajes finos para 
casamentos, aniversários, festas de debutantes 
e demais cerimônias. Com atendimento de 
primeira feito pelo casal Júnior e Zilmar, os 
clientes se sentem acolhidos desde o primeiro 
contato, passando pela escolha do traje com 
toda a orientação dos profissionais, até a 
realização do momento importante com o look 
confortável e de excelência. O grupo conta 
com duas lojas localizadas na Rua Própria,68,  
no Centro de Aracaju. Junior atende os homens 
e na frente da Loja, tem a outra com a grande 

Aracaju. Um ambiente bonito, aconchegante e 
de muito bom gosto. Cada hóspede é recebido 
com um acolhimento caloroso de primeira 
feito pela equipe de Márcio. A piscina com vista 
para o mar encanta e inspira a natureza. Está 
esperando o quê? Faça agora mesmo a sua 
reserva através do WhatsApp (79) 99954-4048 
ou (79) 99982-2081. Siga também o Instagram                                               
@TropicalMarHotelOficial e entre no clima 
dessa energia com a cara do verão.

5/16CIRCULANDO
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VAILTON LINHARES CERIMONIAL 
O assessor e cerimonialista Vailton Linhares  
já está no mercado de eventos sociais há 
10 anos e se destaca cada vez mais. No ano 

variedade de roupas para as mulheres, 
sob o comando de Zilmar. É um serviço de 
excelência que conta com peças de luxo e 
sofisticadas que são alugadas com preço justo. 
O acolhimento de cada cliente que chega 
cheio de sonhos e expectativas, faz toda a 
diferença. O atendimento é feito com horário 
marcado. Siga o Instagram ‘Grupo Noivas & Cia 
@NoivasECiaOf e marque agora mesmo a sua 
visita e comece a sonhar com o dia especial! l

6/16CIRCULANDO
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de 2022 realizou 
mais de 60 eventos 
entre casamentos, 
aniversários e festas 
corporativas. O que 
sempre é destaque 
em sua assessoria 
é o cuidado com a 
particularidade de 
cada evento, que 
de acordo com os 
seus assessorados é 
um dos diferenciais 
em seu trabalho. 
Vailton Linhares 
atua em todos os segmentos de eventos 
sociais, mas foi na área de casamento que se 
especializou. Em 2022 mostrou a importância 
do seu trabalho e conquistou o prêmio de 
destaque no ano. Quer começar a sonhar 
com o seu evento? Entre em contato agora 
mesmo com o profissional e comece a sonhar. 
Ele vai fazer o planejamento para atender as 
suas necessidades e com certeza vai superar 
expectativas. Entre em contato através do 
Instagram @VailtonLinharesCerimonial l
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ANO 4 - ED. 282 - 6/3/2023 -  183   

NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

8/16CIRCULANDO

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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ANA RABELO - 
SALÃO 
DE FESTAS E 
EVENTOS 
Realizar sonhos 
é a missão 
mais valiosa e 
que exige foco, 
responsabilidade e 
determinação. Há 
mais de 10 anos 
trabalhando no 
ramo de eventos 
em Aracaju, Ana 
Rabelo sempre sonhou em ter seu próprio negócio 
e ser a protagonista na vida profissional, foi então 
que em novembro de 2019 decidiu lançar a sua 
aposta na categoria de Salão e Espaços para festas 
com o ‘Ana Rabelo Eventos’ localizado na Coroa 
do Meio, zona sul de Aracaju. Com atendimento 
de primeira, o local é sofisticado e adequado pata 
receber o seu evento com a melhor qualidade. 
Entre em contato contato com a anfitriã e comece 
a sonhar com o seu próximo evento no Ana 
Rabelo. Entre em contato através do Instagram     
@AnaRabeloEventos l
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MAESTRIA DECOR 
A Maestria Decor, 
com pouco mais de 4 
anos no mercado de 
eventos, se destaca 
com o seu trabalho 
e forma de realizar 
sonhos em decoração. 
No ano de 2022, 
se destacou ainda 
mais nos eventos 
de casamento, por 
conseguir imprimir a 
identidade e desejo de 
seus clientes em cada decoração, com o seu 
toque profissional, mas sempre respeitando o 
desejo e a particularidade de cada casal. 
Wellington Santos é quem está à frente 
da empresa e leva o nome da Maestria 
Decor durante esses anos. Um verdadeiro 
sucesso quando o assunto é decoração de 
eventos e você pode levar esse bom gosto 
e sofisticação pata fazer a sua festa com 
muito glamour, elegância e sucesso. Entre em 
contato agora mesmo através do Instagram                            
@MaestriaDecorOf l

10/16CIRCULANDO
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 

Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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